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Le président de la République 
reçoit le président sahraoui

Chargé par le président de la 
République, Attaf effectue une visite 

de travail à New York

Le Premier ministre reçoit l’ambassadeur du Portugal en Algérie

Magramane reçoit le Secrétaire d’Etat au ministère 
des A.E de la République de Serbie

Le président de l’APN reçoit le ministre 
biélorusse des Affaires étrangères

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi à Alger, le 
président de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD), M. Brahim Ghali.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’armée Saïd 
Chanegriha et du directeur 
de Cabinet à la présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem.
Etaient présents également 

du côté sahraoui, le ministre 
conseiller chargé des affaires 
diplomatiques, Mohamed Salem 
Ould Salek, le chef d’Etat-
major de l’Armée populaire de 
libération sahraouie, Mohamed 
El Ouali Akik et l’ambassadeur 
de la RASD à Alger, Abdelkader 
Taleb Omar.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
effectue, à partir de mardi, une 
visite de travail à New York pour 
participer à une série de réunions 
ministérielles sur la question 
palestinienne, en prévision de 
l’importante échéance attendue 
au Conseil de sécurité concernant 
le dossier de l’adhésion à part 

entière de l’Etat de Palestine à 
l’Organisation des Nations Unies, 
indique un communiqué du 
ministère.
M. Attaf devrait également 
participer à deux séances de débat 
de haut niveau au Conseil de 
sécurité sur le rôle des jeunes face 

aux défis sécuritaires dans la région 
méditerranéenne et le soutien à 
l’Office de secours et de travaux 
des Nations Unies pour les réfugiés 
de Palestine (UNRWA), précise le 
communiqué.
Parallèlement, le ministre 
participera à une réunion de 
l’Assemblée générale s’inscrivant 
dans le cadre du suivi de la 
mise en œuvre des Objectifs de 
développement durable (ODD), 
notamment ceux liés à l’accès de 
tous à l’énergie durable.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
reçu, mardi au Palais du 

Gouvernement, l’ambassadeur 
de la République portugaise, M. 
Luiz de Albuquerque Veloso, qui 
lui a rendu une visite d’adieu au 
terme de sa mission en Algérie, 

indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Les entretiens ont porté sur 
“l’évaluation des relations 
bilatérales et leurs perspectives 
d’avenir, à la lumière des 
prochaines échéances 
bilatérales, en vue de renforcer 

un partenariat économique 
fructueux entre les deux pays, 
conformément aux conclusions 
de la visite d’Etat effectuée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
Portugal en mai 2023”, précise 
la même source.

Il a également été question 
de “la situation régionale 
et internationale actuelle, 
notamment l’agression 
israélienne incessante contre 
le peuple palestinien dans les 
territoires occupés”, conclut le 
communiqué.

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Lounes 
Magramane, a reçu, mardi au 
siège du ministère, M. Goran 

Aleksic, Secrétaire d’Etat au 
ministère des Affaires étrangères 
de la République de Serbie, qui 
effectue une visite en Algérie, 
du 15 au 17 avril , a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre a permis de 

passer en revue “l’état des 
relations algéro-serbes, ainsi 
que les voies et moyens à 
même de renforcer davantage la 
coopération bilatérale dans les 
différents domaines de priorité 
pour les deux pays”, a ajouté le 

document.
Par ailleurs, les deux parties 
ont échangé leurs vues sur 
“les questions régionales 
et internationales d’intérêt 
commun”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a 

reçu, lundi, le ministre des Affaires 
étrangères de la République 
de Biélorussie, M. Sergueï 
Aleïnik, avec lequel il a évoqué 
l’importance du développement 
des relations bilatérales, indique un 
communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
A cette occasion, M. Boughali a 
fait part de “la volonté de l’Algérie 
de renforcer et de développer ses 
relations avec la République de 
Biélorussie aux niveaux bilatéral 
et multilatéral”, soulignant que “les 
deux pays ont les moyens de hisser 
la coopération bilatérale au niveau 
escompté”.

Appelant à “renforcer la 
coopération bilatérale au niveau 
parlementaire”, il a mis en avant 
le rôle des groupes d’amitié dans 
“le raffermissement des liens entre 
les peuples et l’accompagnement 
de la diplomatie officielle dans 
la réalisation des aspirations 
communes à bâtir des partenariats 
dans différents domaines”.
Concernant les questions 
internationales d’actualité, le 
président de l’APN a soutenu, 
concernant la situation en Palestine, 
qu’”on ne saurait parler de paix au 
Moyen-Orient sans permettre  au 
peuple palestinien d’exercer son 
droit légitime à l’établissement de 
son Etat indépendant”.
Evoquant la question du Sahara 

occidental inscrite auprès des 
Nations Unies comme une question 
de décolonisation, M. Boughali 
a souligné le souci de l’Algérie 
de “permettre au peuple sahraoui 
d’exercer son droit inaliénable à 
l’autodétermination”.
Concernant la lutte contre le crime 
organisé et la migration clandestine 
au Sahel, M. Boughali a précisé 
que l’Algérie “s’emploie à régler 
ces problèmes selon une approche 
holistique qui tient compte des 

racines de ces phénomènes”.
De son côté, M. Aleïnik a indiqué 
que sa visite en Algérie visait à 
“développer les relations bilatérales 
dans tous les domaines d’intérêt 
commun”, passant en revue, à 
cette occasion, “nombre de projets 
économiques visant à renforcer la 
coopération, notamment dans les 
domaines industriel et agricole”.
Il a insisté sur “la nécessité 
d’actualiser et d’augmenter 
le nombre d’accords et de 
mémorandums d’entente 
concernant les domaines de 
coopération que les deux pays 
peuvent envisager dans le cadre 
d’un partenariat solide et fort”.
Après avoir noté que le 
développement des relations 

parlementaires “s’inscrit en 
toute logique dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays dans les 
domaines politique et économique”, 
le ministre biélorusse des Affaires 
étrangères a annoncé “la création 
prochaine, au niveau de la chambre 
basse du Parlement biélorusse, 
d’une commission consacrée 
au développement des relations 
parlementaires avec l’Algérie”.
Le responsable biélorusse a, par 
ailleurs, mis en avant “les positions 
analogues des deux pays à l’égard 
de plusieurs questions, notamment 
en ce qui concerne le soutien aux 
solutions pacifiques aux crises dans 
le monde et l’aspiration à un ordre 
mondial plus juste”.
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AADL :
Vers le lancement d’une application répondant 

aux préoccupations des habitants

Avancement des projets AADL :
Le DG de l’agence met un coup 

de pression

Énergie / Algérie :
Arkab annonce le lancement 

du « projet du siècle »

Le directeur général de 
l’Agence Nationale pour 
l’Amélioration et le 

Développement du Logement 
(AADL) a souligné l’importance 
du nouveau lancement d’une 
application électronique. Cette 
application est spécifiquement 
conçue pour recevoir toutes les 
préoccupations des habitants des 
quartiers AADL.
En effet, selon le DG l’application 
comprend plusieurs fenêtres 
permettant de soulever diverses 
préoccupations telles que les 
ascenseurs, les toits, la propreté, 
les réservoirs d’eau, le paiement, 
etc. Elle assure également le 
suivi des préoccupations jusqu’à 
leur résolution complète.
Le directeur général a présidé 
une séance d’évaluation des 
activités de la succursale de 
l’AADL, Gest Immo, pour le 
premier trimestre de 2024.
Dans le cadre des projets 

d’aménagement, de rénovation 
et d’amélioration de 
l’environnement, le directeur 
général a donné des instructions 
pour accélérer les procédures 
administratives. Cela précède 
le début des différents grands 
travaux supervisés par l’AADL, 
tout en respectant les délais 
contractuels et les procédures 
légales.
Il a également souligné 
l’importance de suivre sur le 
terrain les divers travaux et 

tâches confiés à l’AADL. Cela 
répond aux attentes des habitants 
pour améliorer leur cadre 
de vie, rénover et revitaliser 
les quartiers, notamment en 
ce qui concerne les travaux 
majeurs tels que le ravalement 
de façades, la maintenance 
régulière des ascenseurs et des 
toits d’immeubles, la peinture, 
la propreté, les espaces verts, la 
sécurité, ainsi que la maintenance 
rapide des réseaux et des canaux 
d’assainissement. Insistant aussi 

sur la nécessité de généraliser 
les antennes collectives dans 
tous les quartiers AADL. Cela 
vise à améliorer l’esthétique 
des bâtiments et à compléter 
le processus dans les meilleurs 
délais.
Il a appelé à la présence continue 
sur le terrain de l’AADL et 
de ses agents aux côtés des 
habitants, les accompagnant dans 
leurs diverses préoccupations 
quotidiennes à travers tous les 
quartiers AADL dans tous les 
gouvernorats.

Livraison des Projets 
et Formation du Personnel

Concernant les projets à livrer, 
le directeur général a souligné 
l’importance de la présence 
et de l’accompagnement de la 
succursale de l’AADL pour 
la gestion immobilière. Cela 
commence par les phases finales 
des travaux pour vérifier leur 
qualité, les réserves, ainsi que 

la livraison dans les délais 
convenus, jusqu’à la remise 
des clés aux acquéreurs. Il 
est également crucial que 
tous les services associés au 
quartier soient opérationnels 
simultanément, à la fois à 
l’intérieur et aux alentours des 
immeubles.
En ce qui concerne le 
développement des ressources 
humaines et des moyens 
matériels, il a insisté sur 
l’élargissement des programmes 
de formation pour tous les cadres 
et employés de la succursale de 
gestion immobilière de l’AADL, 
selon leurs spécialités et leurs 
missions respectives. De plus, il a 
souligné la nécessité de renforcer 
les moyens et l’équipement de 
l’AADL, tels que les bulldozers, 
les camions, les pompes, etc., 
pour garantir une prise en charge 
optimale des habitants dans les 
quartiers AADL.

Le directeur général de l’agence 
AADL a présidé aujourd’hui, 
lundi, une réunion en présence des 

directeurs centraux et régionaux, au cours 
de laquelle une présentation détaillée et 
exhaustive sur l’avancement des travaux 
des logements en location-vente répartis 
dans les différentes wilayas du pays a été 
donnée.
En effet, selon le communiqué de l’agence, 
cette réunion a été l’occasion d’aborder le 
taux d’avancement des projets « AADL » 
et les moyens d’accélérer leur réalisation, 
en vue de mobiliser pour le grand 
processus de distribution prévu dans les 
prochaines étapes historiques.
Le directeur général a donné des 
instructions strictes aux directeurs 
régionaux, exigeant qu’ils intensifient 
les visites sur le terrain, notamment les 
inspections nocturnes, pour vérifier le bon 
fonctionnement du système de rotation 
3*8, ordonné par le ministre du Logement 
et de l’Urbanisme lors de ses réunions et 
visites sur le terrain pour divers projets. 
Il a souligné qu’il n’accepterait pas la 
remise de logements dont les travaux ne 
sont pas achevés et qui ne disposent pas 
des réseaux primaires et secondaires, en 
particulier du réseau de fibre optique.
De plus, le même responsable a également 
ordonné une inspection régulière par 
des comités spécialisés des chantiers 
pour contrôler la qualité et le type de 
réalisation des logements afin de les 

livrer selon les normes en vigueur. Les 
directeurs régionaux sont également tenus 
de prendre des mesures strictes contre les 
entreprises qui retardent ou négligent 
l’exécution des travaux d’aménagement 
intérieur et extérieur.

Le DG de l’AADL insiste sur la 
nécessité de la résolution des obstacles 
entravant la progression des travaux

En outre, le directeur de l’agence a 
également demandé aux directeurs 
régionaux de commencer le processus de 
vente des commerces dans les logements 
qui approchent de la finition afin de 
fournir toutes les commodités de la vie 
dans les quartiers AADL. Il a ajouté que 
les institutions de réalisation doivent 
s’engager à accélérer le rythme des travaux 
et à éviter les retards dans la réalisation, 
tout en respectant les délais contractuels 
pour la livraison des logements.
Le directeur a insisté sur la levée de toutes 
les réserves et la résolution des obstacles 
entravant la progression des travaux, 
ordonnant la nécessité de se concentrer sur 
la recherche de solutions et d’alternatives 
concrètes et immédiates, ainsi que 
la prévision de toute crise technique 
entravant le travail des chantiers. Il 
a également souligné l’importance 
de coordonner avec divers services 
(Sonelgaz, Algérie Télécom, Algérienne 
des Eaux, directions de l’urbanisme et de 
l’architecture, chefs de projet de l’agence 
AADL, bureaux d’études et services de 
l’Agence nationale de contrôle technique 
de la construction).
Enfin, le responsable a appelé les 
directeurs régionaux, les chefs de projet et 
les entreprises de réalisation à coordonner 
entre eux et à travailler selon un plan 
unique garantissant l’accélération des 
travaux.

Le ministre de l’Énergie et des 
Mines, Mohamed ARKAB, a 
annoncé, hier, à l’occasion de la 

28ᵉ édition de la Journée nationale de 
l’énergie, que l’Algérie s’apprête à lancer 
le « projet du siècle » dans le secteur de 
l’électricité.
Bénéficiant d’un budget prévisionnel qui 
s’élève à 200 milliards de dinars (1,5 
milliard de dollars), ce projet consiste 
à relier le réseau électrique du nord au 
Grand Sud, au moyen de lignes à haute 
tension de 400 kilovolts, sur une distance 
de 880 km.
La réalisation de ce grand projet 
d’interconnexion du sud, a souligné 
le ministre, permettra d’augmenter les 
exportations de pétrole et de gaz de 
l’Algérie, de renforcer sa position en tant 
que fournisseur crédible sur le marché 
international, et de répondre encore à 
la demande croissante des citoyens en 
matière d’énergie électrique.
Lors du même événement, Arkab a 
rappelé que la préservation des réserves 
nationales de pétrole et de gaz passe par 
la valorisation, le développement et le 
renforcement des capacités de transport 
pour contribuer au financement de 
l’économie nationale et des projets de 
développement.

Réseau électrique du Sud : 
Un projet 100 % algérien

Ainsi donc, Arkab a fait savoir que les 
premiers travaux de réalisation de ce 
grand projet visant à raccorder le réseau 
électrique du Nord à celui du Sud ont 
été lancés, et ce, à travers « un maillage 
intégrant tous les types d’énergies au 
bouquet énergétique national ».
En outre, le ministre a précisé que 
l’ensemble des fonds, soit 200 milliards 

DA, seront déboursés en monnaie 
nationale. Car, d’une part, l’ensemble 
des équipements et des accessoires 
nécessaires à la réalisation de ce réseau 
(postes électriques, pilonnes, câbles) 
sont fabriqués en Algérie ; de l’autre, les 
travaux de réalisation ont été confiés à 
des entreprises algériennes spécialisées, 
publiques et privées.
M. Arkab a souligné que ce projet bénéficie 
de plusieurs avantages, notamment un 
réseau électrique national « développé » 
avec des niveaux de tension variés pour 
le transport et la distribution d’électricité, 
ainsi que la présence de 33 centrales 
électriques dédiées à l’approvisionnement 
des wilayas du grand Sud.
Enfin, le ministre a indiqué que ce projet 
s’inscrit dans une dynamique plus large 
de développement de la mobilité vers 
le Sud, en particulier dans le domaine 
ferroviaire. Il a ajouté que le raccordement 
du réseau électrique du Sud au réseau 
national vise également à « ouvrir de 
nouvelles perspectives » en favorisant 
l’interconnexion avec les pays du Sahel.
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Le ministre de La santé :

Toutes les wilayas du pays seront dotées de centres 
de référence pour la santé mère-enfant

L’intelligence artificielle pour promouvoir la profession 
du chargé de communication institutionnelle

L’ANPDP reçoit les représentants de quatre secteurs ministériels

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a fait 
état, lundi à Boumerdès, 

de la réalisation, à l’avenir, de 
centres de référence pour la 
santé mère-enfant dans toutes 
les wilayas du pays.
Présidant l’ouverture de 
la Semaine nationale de la 
prévention à Boumerdès, le 
ministre a précisé que les 
centres de santé mère-enfant 

s’inscrivent dans le cadre 
“des priorités” du secteur, et 
qu’ils prendront en charge 
“exclusivement” la santé des 
mères et des enfants, ajoutant 
qu’ils seront réalisés “dans 
les plus brefs délais”, en 
collaboration avec les autres 
secteurs concernés.
Lors de cette manifestation 
qui s’est déroulée en présence 
de représentants de plusieurs 

organismes et associations de 
la société civile, M. Saihi a 
tenu à souligner “l’importance 
capitale” de cet évènement 
pour le secteur de la santé 

qui “s’efforce de créer une 
culture communautaire sur la 
prévention”.
Visitant les stands de 
l’exposition organisée à 
cette occasion, à laquelle ont 
pris part une cinquantaine 
d’exposants, le ministre de 
la Santé s’est félicité de “la 
participation active” des 
associations de la société civile 
au succès de cet événement qui 

s’étale sur une semaine (du 15 
au 21 avril en cours), sous le 
slogan “Un mode de vie sain 
pour tous”.
Le ministre a mis l’accent, à 
ce propos, sur l’impérative 
sensibilisation à la prévention 
qu’il a qualifiée “d’axe majeur 
sur lequel repose le système 
de santé”, et de “question 
cruciale et essentielle pour le 
développement de ce système”.

Les participants à un 
séminaire national, organisé 
lundi à Constantine sur 

les pratiques du chargé de la 
communication dans les entreprises 
à l’heure des nouveaux médias, ont 
affirmé “ la nécessité de promouvoir 
la profession du chargé de la 
communication institutionnelle 
par le développement de ses 
compétences dans l’utilisation de 
l’intelligence artificielle à l’heure 
de la concurrence sur le marché 
médiatique “.
Dans son allocution d’ouverture 
de cette rencontre sous le thème 
“les pratiques du chargé de la 
communication dans les entreprises 
audiovisuelles à l’heure des 
nouveau média.. applications de 
l’intelligence artificielle, réalités et 

perspectives” tenue à l’université 
Salah Boubnider (Constantine 
3), la présidente du séminaire, 
Dr. Chérifa Djoudi spécialiste en 
communication, a indiqué que 
l’évolution des technologies de 
la communication a eu un impact 
visible sur l’information, son 
contenu et sa forme de présentation 
sur les plateformes numériques 
modifiant la réaction du public face 
au contenu informationnel. Ceci, 
a-t-il ajouté, requiert la formation 
des étudiants et des chargés de 
communication institutionnelle 
par le recours à l’intelligence 
artificielle dans l’élaboration de 
l’information destinée au public 
ciblé.
Pr. Nasreddine Bouziane de la 
même université a relevé que le 

recours à l’intelligence artificielle 
dans le travail journalistique et 
médiatique est devenu un impératif 
à l’heure des technologies de 
l’internet 4G au regard de son 
impact positif en termes de gain 

de temps, de la qualité et de la 
précision.
Il a également souligné la nécessité 
de définir des cadres légaux et 
déontologiques pour garantir un 
usage correct de cette technologie.

Dr. Djamel Benzerouk de 
l’université de Skikda a 
considéré que l’usage accéléré 
de l’intelligence artificielle 
parvenant à simuler des tâches 
humaines impose d’en étendre 
les applications aux fonctions 
du chargé de communication 
institutionnelle et de définir le 
cadre déontologique pour cela.
La rencontre a connu la participation 
d’enseignants de 24 universités qui 
ont présenté 60 interventions sur 
“la définition des cadres théoriques 
du chargé de communication”, “le 
chargé de communication et les 
technologies de l’information” 
et “les aspects déontologiques et 
juridiques des tâches du chargé 
de communication à l’heure des 
technologies de l’information “.

L’Autorité nationale de 
protection des données 
à caractère personnel 

(ANPDP) reçoit, mercredi, les 
représentants du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, du ministère des Relations 
avec le Parlement, du ministère 
des Affaires religieuses et 
des Wakfs, et du ministère de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 

la femme, a indiqué mardi un 
communiqué de l’Autorité.
Cette rencontre “s’inscrit dans 
le cadre de l’accompagnement 
des organes publics et privés, 
responsables du traitement des 
données à caractère personnel 
en vue d’aligner les traitements 
effectués par ces derniers sur 
les dispositions de la loi 18-
07 relative à la protection des 
personnes physiques dans 

le traitement des données à 
caractère personnel”, a précisé la 
même source.
Cette démarche vise à protéger 
les droits fondamentaux des 
citoyens et à accélérer la 
cadence de l’opération de dépôt 
des déclarations et demandes 
d’autorisation de traitement, via 
la plateforme numérique dédiée 
à cet effet, a ajouté la même 
source.

La stratégie adoptée en matière de formation de l’ANP saluée

Le président du Conseil de 
la Nation, Salah Goudjil, 
a mis en avant, mardi à 

Alger, la stratégie adoptée par 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) en matière de formation, 
indique un communiqué du 
Conseil.
“Sous la supervision de M. 
Salah Goudjil, président du 
Conseil de la nation, et dans 
le cadre des Journées portes 
ouvertes organisées par le 
Conseil, un groupe d’étudiants 
stagiaires de l’Ecole supérieure 
militaire d’information et de 
communication a effectué, 

mardi 16 avril, une visite guidée 
au siège du Conseil”, précisé 
le communiqué, ajoutant que 

“M. Goudjil a salué les efforts 
considérables de l’ANP, 
digne héritière de l’Armée de 

libération nationale (ALN), 
en termes de préservation de 
la souveraineté nationale et de 
l’intégrité territoriale du pays”.
Le président du Conseil a 
rappelé que “les vaillants 
moudjahidine ont adopté, après 
l’indépendance, l’appellation 
de +l’Armée nationale 
populaire+, afin que cette 
armée reste toujours liée à la 
nation et au peuple et avec une 
symbolique qui la distingue des 
autres armées de par le monde”.
Il a, également, salué la 
stratégie de formation adoptée 
par l’institution de l’ANP pour 

la préparation et la formation 
de cadres.
M. Goudjil a souligné “le 
rôle stratégique” des médias, 
notamment en temps de guerre.
Au cours de cette visite, le 
groupe d’étudiants stagiaires 
de l’Ecole supérieure 
militaire d’information 
et de communication a 
visité différents espaces et 
installations du Conseil, où il a 
reçu des explications détaillées 
sur l’histoire, la composante, 
les missions et le rôle de 
cette institution législative 
constitutionnelle.
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Hydrocarbures – mines : 
Le groupe français CGG veut renforcer sa présence en Algérie

Industrie pharmaceutique :
Examen du développement de la coopération algéro-biélorusse

Un riche programme prévu à l’IATF d’Alger en 2025

L’Algérie est un pôle 
d’attraction majeur 
pour les investisseurs 

internationaux, en raison de 
son engagement continu dans 
le développement des secteurs 
de l’énergie et des mines. Cette 
dynamique ouvre de vastes 
perspectives d’opportunités 
économiques pour les acteurs du 
monde entier.
Au-delà de l’exploitation 
traditionnelle des ressources, 
l’Algérie s’attache désormais 
à explorer de nouvelles voies 
pour renouveler son potentiel 

énergétique. Le groupe français 
CGG, spécialisé dans les études 
sismiques et l’exploration 
souterraine, manifeste un vif 
intérêt pour consolider sa 
présence sur le marché algérien.
Sophie Zurquiyah, directrice 
générale de CGG, a récemment 
rencontré le ministre de l’énergie 

et des mines, Mohamed Arkab, 
pour discuter des opportunités 
de collaboration. Cette rencontre 
a été l’occasion de convenir 
d’une série de rencontres visant 
à approfondir les échanges 
entre CGG, Sonatrach et divers 
organismes nationaux.
Fort de son expérience décennale 
en Algérie, notamment avec 
le contrat de développement 
du champ de Timimoun, CGG 
ambitionne de renforcer sa 
présence et de capitaliser sur les 
opportunités offertes tant dans le 
secteur minier que dans celui des 

hydrocarbures.
La nécessité 

d’une modernisation
Outre l’augmentation de 
la production nationale 
d’hydrocarbures, l’Algérie se 
fixe pour objectif de mieux 
exploiter ses ressources 
minières, notamment les terres 
rares et les métaux critiques. Ces 
derniers revêtent une importance 
croissante dans la politique 
minière du pays.
La coopération dans le secteur 
minier, axée sur la recherche 
et l’élaboration de cartes 

géologiques et géophysiques, 
constitue un levier essentiel 
pour identifier et valoriser le 
potentiel minier du pays. Cette 
démarche implique le recours 
à des technologies de pointe, 
notamment les études sismiques 
3D.
Cette nouvelle politique 
énergétique et minière marque 
une étape cruciale dans la quête 
de l’Algérie pour une production 
accrue afin de répondre à une 
demande intérieure croissante 
et de s’affirmer sur le marché 
international.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu, lundi à Alger, le 
ministre des Affaires étrangères 
de la République de Biélorussie, 
M. Sergueï Aleïnik, avec lequel 
il a abordé les opportunités de 
coopération entre les deux pays 
dans le domaine de l’industrie et 
de la production pharmaceutique, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
en présence de l’ambassadeur 

de la République de Biélorussie 
en Algérie, Sergei Terentiev, 
les deux parties ont évoqué 
“la nécessité de développer 
les domaines de coopération 
notamment en matière de 
fabrication de tracteurs et de 
bus, et d’industrie mécanique, 
toutes filières confondues, 
conformément aux instructions 
du président de la République 
relatives à la relance de ce secteur 
vital, outre l’orientation vers les 
industries lourdes, la République 
de Biélorussie étant un pays 
développé dans ce domaine”, a 

ajouté la même source.
Les deux parties ont discuté 
également des projets de 
coopération dans le domaine de 
la production pharmaceutique. 
A cet effet, le ministre a appelé 
à “une plus grande coopération 
dans ce domaine, notamment en 
ce qui concerne la fabrication 
des médicaments destinés aux 
maladies chroniques”.
Le ministre a également appelé 
à la création d’une commission 
mixte avant fin mai, pour évoquer 
les domaines de coopération et 
l’échange des expertises.

De son côté, le ministre biélorusse 
des Affaires étrangères a mis 
en avant “la place privilégiée 
dont jouit l’Algérie en Afrique, 
l’érigeant en partenaire actif et 

stratégique pour la République 
de Biélorussie, en vue de 
s’orienter vers la fabrication 
et l’exportation vers les pays 
africains”.

La 4e édition de la Foire 
commerciale intra-
africaine (IATF), prévue 

à Alger en septembre 2025, 
constituera un espace important 
pour renforcer la coopération et 
favoriser l’investissement et le 
commerce intra-africain, grâce 
à un programme riche et à des 
événements variés.
Outre une exposition 
commerciale qui verra 
une participation massive 
d’entreprises de production et 
de services, l’IATF prévoit aussi 
l’organisation d’un forum sur 
l’investissement et le commerce 
qui focalisera sur les potentialités 
dont regorge le continent 
africain afin de promouvoir son 
intégration économique, au vu 
des immenses ressources dont 
disposent les pays africains.
Cette manifestation économique 
d’envergure qui se tiendra au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes) d’Alger du 4 au 
10 septembre 2025, verra 
l’organisation de différents 
événements, notamment une 
foire des industries créatives 
et culturelles, ainsi que des 
rencontres d’affaires bilatérales 
regroupant des hommes 
d’affaires et des investisseurs 
de tout le continent, selon une 
présentation faite à l’occasion 
de la cérémonie de signature, 

par le Gouvernement algérien 
et la Banque africaine d’import-
export (Afreximbank), de la 
convention portant organisation 
de l’IATF, présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui.
Parmi les événements les plus 
attendus, dans le cadre de 
cet évènement économique 
continental, figure l’organisation 
du Salon africain de l’automobile 
(AAS) parallèlement à un forum 
sur l’industrie automobile dans 
le continent, en sus d’une foire 
commerciale numérique qui 

se tiendra sur des plateformes 
virtuelles.
Le programme de l’IATF prévoit, 
également, l’organisation d’une 
Journée dédiée à la diaspora 
africaine pour examiner les 
perspectives de renforcement de 
la contribution des compétences 
africaines à la promotion du 
développement dans tous ses 
aspects sur le continent et pour 
renforcer la communication entre 
cette diaspora et leur mère-patrie.
Selon les organisateurs, l’édition 
d’Alger sera la plus importante en 

termes de participation, d’impact 
et d’accords de partenariat 
commercial et d’investissement 
devant être concrétisés, comparé 
aux précédentes éditions.
La précédente édition de la 
foire, organisé l’année écoulée 
en Egypte a connu la signature 
d’accords d’une valeur globale 
dépassant 43 milliards USD, 
selon Afreximbank, avec la 
participation de 1.600 exposants 
représentant 75 pays et la 
présence de près de 25.000 
visiteurs.
L’Algérie a participé à la 
manifestation depuis sa 1ere 
édition en 2018, d’autant 
qu’” elle a enregistré, lors des 
trois éditions, une présence 
durable et distinguée en termes 
de nombre et de qualité des 
entreprises exposantes, voire 
même en termes de la superficie 
d’exposition, ce qui l’a habilitée 
à décrocher successivement lors 
des deux éditions de Durban 
et du Caire, le meilleur stand 
et meilleur stand innovateur”, 
selon le Directeur général de la 
Société algérienne des foires et 
expositions “SAFEX”, Karim 
Boukadoum.
Le responsable a mis en avant, 
lors de la cérémonie de signature, 
l’accord portant organisation par 
l’Algérie de l’IATF, ajoutant 
que le Palais des expositions 

avec ses stands et ses différentes 
structures et avec la dynamique 
qu’il connait à travers l’accueil 
et l’organisation de près de 50 
manifestations nationales et 
internationales qui drainent plus 
de 3,5 millions de visiteurs, 
en sus du projet d’extension 
et de renouvellement en cours 
de ses structures, “se veut le 
meilleur lieu à même d’abriter un 
évènement de cette envergure et 
de cette importance”.
Le dossier de l’Algérie 
pour l’organisation de cette 
manifestation économique 
continentale a été retenu 
en novembre 2023, après 
l’évaluation positive faite par 
la Commission de l’Union 
africaine (UA) concernant les 
infrastructures de base dont 
dispose l’Algérie pour abriter 
l’évènement, et ce, lors de la 
visite d’une délégation de la 
Commission en Algérie en juin 
2023.
Organisée par Afreximbank, en 
partenariat avec la Commission 
de l’UA et le Secrétariat 
de la ZLECAf, cette Foire 
commerciale intra-africaine 
biennale vise à augmenter le 
volume des échanges intra-
africains et à présenter les 
opportunités et les atouts majeurs 
qu’offre le continent africain en 
matière d’investissement.



La Journée du savoir célébrée au CRE en la présence
du wali Abdelkader Djellaoui

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Début de dépôt des dossiers pour 
l’octroi de l’allocation scolaire 

de solidarité 

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 

‘’Benmostefa Benaouda’’ 
Rétablissement du réseau 
de l’éclairage public dans 

plusieurs cités

La ville d’Annaba, a 
célébré, hier, le 16 avril 
la Journée du Savoir. Une 

date importante qui symbolise 
également la disparition du 
grand penseur Abdelhamid 
Ben Badis. Plusieurs activités 
ont marqué cette journée chère 
aux Algériens, une journée 
imprégnée par l’allocution 
du wali d’Annaba, qui n'a 
pas manqué de rappeler en la 
circonstance l'importance de 
cette date. Cette année 2024, 
la célébration de cette journée 
a  été célébrée  d’une manière 
différente  au Centre de 

Recherche en environnement’’ 
CRE ‘’  une initiative, fort 
louable. La journée a été 
célébrée en présence du wali 
d’Annaba et le P/APW ainsi que 
des directeurs de l’éducation 
et des cadres de l’éducation en 
l’occurrence Meddour Nacer. 
Etaient également présentes 
la directrice du CRE et autres 
responsables concernés par 
l’environnement.
Cette cérémonie a été organisée 
par le Centre de Recherche en 
Environnement sous la conduite 
du wali Abdelkader Djellaoui, 
et ce  en coordination entre les 
Directions de l'Education et de 
l'Environnement.  Le premier 

responsable de l'exécutif de 
la wilaya a prononcé en la 
circonstance une allocution 
d'ouverture soulignant les 
activités prévues durant cet 
évènement. Le wali  a exprimé 
l'importance de la science 
dans la vie des sociétés, et 
son statut prestigieux pour 
l'université, les apprenants et 
leur rôle dans la réalisation des 
objectifs de développement 
environnemental. Le programme 
de la cérémonie était riche et 
diversifié et comprenait de 
nombreuses activités culturelles, 
artistiques et scientifiques axées 
sur la pensée et l'éducation 
environnementale, qui est au 

cœur des cursus et programmes 
du ministère de l'Éducation 
nationale et approuvés depuis 
2006 comme axes fondamentaux 
dans le cadre du développement 
durable et de la préservation de 
l'environnement, et œuvrant à 
former les étudiants émergents 
en tant que génération de l’avenir. 
Par la même occasion, des 
expositions  ont été présentées,  à 
l'école Harbi Amar, sur le savant 
et penseur Ibn Badis. La journée 
a été animée par des chants de 
fillettes. Une présentation sur 
« L'élimination des poussières 
et des gaz qui polluent 
l'environnement et la nature », 
fut présentée par le Dr Hosni 

Abdel Malek. La discussion 
a également été ouverte sur « 
L'avenir de l'éducation, les défis 
et les opportunités disponibles 
au milieu du développement 
technologique », présenté par 
Professeur Djebbar Med Reda, 
Madame Lebouch, M. Nacer 
Medour. A cette occasion, 
le wali, accompagné du P/
APW et de la délégation qui 
l'accompagnait, a inspecté, au 
niveau du hall du Centre de 
recherche environnementale, 
une exposition spéciale d'œuvres 
culturelles et scientifiques 
préparées par des chercheurs et  
des étudiants.

La direction de l’éducation  a 
commencé à réceptionner   les 
dossiers en vue de l’octroi de 

l’allocation de solidarité au profit des 
élèves des trois paliers, issus des familles 
démunies et ce jusqu’au 25 avril prochain. 
Depuis plusieurs années, le gouvernement 
algérien s’est engagé à alléger la facture 
des dépenses scolaires des parents 
d’élèves. Cela, en attribuant une aide 

financière au profit des élèves issus de 
familles pauvres. Cette frange de la société 
bénéficiera d’une allocation de solidarité 
de 5.000 DA, versée par le ministère de 
l’Éducation, selon  la procédure de dépôt 
des dossiers. Cette allocation est réservée, 
pour rappel, à chaque élève issu d’une 
famille démunie, ou dont les parents ou 
tuteurs légaux ne disposent pas de revenu 
suffisant. Elle est également attribuée aux 
élèves dont le revenu mensuel des parents 
est inférieur ou égal à 20.000 dinars.

En application des directives de la 
wali déléguée, Ouassila Bouchachi, 
de la circonscription Benmostefa 

Benaouda, (Ex-Draa Errich) et sous la 
supervision des autorités communales de 
l’APC d’Oued El Aneb, des travaux de 
réhabilitation du réseau d’éclairage public 
ont été entrepris dans plusieurs cités 
notamment celles des ‘’837 logements’’, 
‘’417 logements’’ ainsi que le site des 
‘’2000 logements’’. Ces interventions ont 
permis de remettre en état les installations 
défectueuses d’éclairage public, en vue 
d’assurer la sécurité et le bien-être des 
habitants de ces cités. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
des autorités locales pour améliorer les 
conditions et le cadre de vie des citoyens.
Le rétablissement de l’éclairage public 
contribuera certainement  à renforcer le 
sentiment de bien-être des populations 
locales et à réduire les risques d’accident 
dus à une mauvaise visibilité.

S.Ferdjallah / photos S.F
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Un grave accident de la route 
est survenu sur la RN 44, à la 
limite de la wilaya de Tébessa. 

Aux environs du kilomètre 111+700, un 
camion transportant du béton est entré en 
collision avec un portique, provoquant 
un violent choc. Selon les premières 
informations recueillies sur les lieux 
de l’accident, les circonstances exactes 
de la collision restent à déterminer. Les 
autorités compétentes sont  sur place 
afin de s’enquérir des causes de ce grave 
sinistre. Suite à cet accident, la RN.44 a 
été temporairement fermée à la circulation 

dans les deux sens. Cette mesure a été 
prise afin de faciliter l’intervention 
des équipes de secours et de dégager 
les débris résultant de la collision. Les 
automobilistes ont été priés de respecter les 
recommandations des autorités sur place 
et de trouver des itinéraires alternatifs 
jusqu’à ce que la route soit rouverte. 
Pour l’heure, aucune information n’a été 
communiquée sur d’éventuels blessés ou 
victimes. Les autorités restent mobilisées 
pour fournir toute l’assistance nécessaire 
aux personnes impliquées dans l’accident 
et à leurs familles, a  rajouté la même 
source.

Le Croissant Rouge Algérien de 
la wilaya d’Annaba a annoncé 
l’ouverture d’une formation des  

premiers secours à partir du 19 avril 
prochain au profit des citoyens désireux 
acquérir des notions en matière de 
soins d’urgence durant cette durée de 
formation, les intéressés découvriront 
plusieurs techniques de sauvetage, à 
l’image de la prévention contre les risques 
d’intoxication au monoxyde de carbone, 
les accidents de la circulation ainsi que 
les premiers soins.  En effet, aujourd’hui, 
il est largement admis que les gestes 
de sauvetage et de secourisme doivent 
être prodigués sur les lieux mêmes de 
l’accident avant l’intervention des équipes 
spécialisées. Quand il s’agit d’un accident 
domestique ou d’un accident de la route, 
les premiers soins dans les minutes qui 
suivent l’accident, sont capitaux en 

attendant l’arrivée des médecins. Le CRA 
incite la population à suivre des cours 
théoriques et pratiques dispensés par les 
services compétents de la protection civile 
ainsi que le Croissant Rouge Algérien 
d’Annaba sur les techniques des premiers 
secours à dispenser aux personnes en cas 
d’accident et autre incidents. C’est dire 
toute l’utilité de ce type de formation si 
l’on sait le grand nombre d’accidents qui 
surviennent chaque jour sur nos routes, où 
les premiers gestes sont souvent décisifs 
pour les victimes. Et Grâce à ces gestes, 
le secouriste est en mesure de prodiguer 
les secours urgents jusqu’à l’arrivée des 
secours spécialisés

ANNABA / TRAFIC ROUTIER             
Malgré  les campagnes 

de sensibilisation, tendance 
des accidents de la route vers 

la hausse

ANNABA / BRIGADE ANTISTUPÉFIANTS

Saisie de 2 608 comprimés 
psychotropes et arrestation

 d’un narcotrafiquant

Les services de la sûreté  d’Annaba ont 
traité 3.601 appels téléphoniques au 

cours du mois de mars 2024

GRAVE ACCIDENT SUR LA RN 44:

Fermeture de la route menant 
vers la wilaya de Tébessa

Le Croissant-Rouge algérien 
d’Annaba lance une formation

 en secourisme les 19 et 20 avril

Malgré toutes les campagnes de 
sensibilisation menées par la 
sûreté de wilaya, la gendarmerie 

nationale, la protection civile et diverses 
associations, de nombreux accidents 
de la circulation ont été enregistrés ces 
dernières semaines au niveau des quatre 
coins de la wilaya d’Annaba. Le facteur 
humain demeure la cause principale de 
ces accidents, outre l’état des routes et 
des véhicules et de l’environnement. En 
matière de prévention des accidents de la 
route, plusieurs actions de sensibilisation 
ont été organisées  au profit des usagers 
de la route pour  éviter l’excès de vitesse, 
la dernière campagne entamée pendant 
les jours de la fête de l’Aid El Fitr a 
ciblé les   bus en commun assurant le 
transport des voyageurs interwilaya et 
les véhicules poids lourds. La principale 
cause de ces accidents, selon notre même 
source, reste le défaut de maîtrise des 
véhicules, l’inadvertance des piétons 
et des conducteurs, l’excès de vitesse 
ou encore le non-respect de la priorité. 

S’y ajoute souvent l’état obsolète des 
véhicules d’où la pertinence des contrôles 
techniques «obligatoires» des véhicules 
imposés  par les autorités locales depuis 
quelques années déjà. C’est évidemment 
le comportement des conducteurs et le 
manque de civisme observé tant chez 
le conducteur que chez le piéton, qui 
provoquent le plus d’accidents.
Les accidents de la circulation constituent 
une problématique sociale, et une 
hémorragie économique entravant le 
développement du pays. C’est une 
hécatombe  sur les routes qui fait des 
milliers de tués et blessés par an. Rien 
ne semble arrêter ce fléau malgré les 
multiples campagnes de sensibilisation 
et la sévérité des amendes infligées aux 
usagés de la route.

Dans la continuité des activités 
des unités opérationnelles de 
la Sûreté   d’Annaba, pour 

lutter contre le fléau des drogues et  
psychotropes, la Brigade Antistupéfiants 
de la Sûreté  d’Annaba a pu, la semaine 
dernière se saisir de 2.608 comprimés 
psychotropes de type Prégabaline 300 
mg d’importation, en plus d’un véhicule 
utilisé pour le transport des substances 
psychotropes et procédé à l’arrestation 
d’un individu âgé de 36 ans. Après avoir 
accompli toutes les formalités  judiciaires 
nécessaires, le suspect a été présenté, le  
avant-hier, par devant le Procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba, 
dans l’affaire de détention, stockage, et la vente illégale de psychotropes.

Dans le cadre de 
l’application 
du principe de 

la police de proximité 
et de la prise en charge  

des préoccupations des 
citoyens, les services 
de sécurité  d’Annaba 
ont reçu, au cours du 
mois de mars de l’année 
en cours, 3.601 appels 

téléphoniques, via leurs 
numéros verts, mis à la 
disposition des citoyens. 
Les services de sécurité  
d’Annaba n’ont pas 
manqué de souligner 

l’importance de ces 
appels des citoyens pour 
dénoncer les méfaits 
et les agissements qui 
pourraient compromettre 
l’ordre public.

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

Imen.B
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ANNABA / ADE 

Santé publique : Campagne  d’assainissement des 
réservoirs d’eau potable

Dans le cadre de 
la mise en œuvre 
du programme de 

nettoyage et de désinfection 

des réservoirs publics d’eau 

potable, les agents d’entretien 

de l’ADE ont procédé au 

nettoyage et à la désinfection 
d’un réservoir d’une capacité 
de 2500 mètres cubes au 
niveau de la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’. En 
effet, le nettoyage régulier des 
réservoirs contribue à prévenir 
les risques sanitaires et à 
garantir une consommation 

d’eau propre et saine pour 
les résidents. Les services de 
l’ADE  encouragent également 
la population à adopter des 
pratiques de conservation de 
l’eau et en signalant toute 
préoccupation concernant la 
qualité de l’eau aux autorités 
compétentes.

S.Y

ANNABA / SEMAINE NATIONALE DE PRÉVENTION  

Lutte contre les facteurs de risque des maladies chroniques

Lors de la première 
journée de la semaine 
nationale de prévention 

prévue du 15 au  21 avril 
2024, organisée sous l’égide 
de polyclinique ‘’Bounouba 
Belkacem’’ sise Draa Errich, 
sous la supervision du service 
d’épidémiologie et de médecine 
préventive de l’établissement 
public de santé de proximité, 
un centre d’intérêt particulier a 
été diffusé portant lutte contre 
les facteurs de risque des 

maladies chroniques.
Les maladies chroniques, 
telles que les maladies 
cardiovasculaires, le diabète, 
les maladies respiratoires 
chroniques et le cancer, 
constituent un fardeau 
croissant pour les systèmes 
de santé à travers le monde. 
Ces infections sont souvent 
liées à des facteurs de 
risque modifiables, tels que 
le tabagisme, la mauvaise 
alimentation, la sédentarité 
et la consommation nocive 

d’alcool, selon les médecins 
spécialistes.  Dans cette 
optique, il est crucial de 
sensibiliser la population sur 
l’importance de la prévention 
primaire, qui vise à réduire 
l’incidence de ces maladies 
en agissant sur leurs facteurs 
de risque. La promotion d’un 
mode de vie sain, incluant une 
alimentation équilibrée, une 
activité physique régulière et 
l’arrêt du tabac, est essentielle 
pour prévenir ces affections et 
promouvoir la santé globale.

S.Y

CONSTANTINE 
CAMPAGNE NATIONALE DE LA PRÉVENTION- WILAYAS DE L’EST :   

Riche programme de sensibilisation

La semaine nationale de 
la prévention organisée 
par le ministère de 

la Santé du 15 au 21 avril, 
sous le slogan “Pour un 
mode vie sain pour tous”, 
a débuté, lundi passé, dans 
les wilayas de l’Est du pays, 
avec au programme diverses 
manifestations et activités 
de promotion de la santé, 
de lutte contre les facteurs 
pathogènes et d’incitation à 
une alimentation saine.
Dans la wilaya de Sétif, 
des portes ouvertes ont 
été organisées au centre 
commercial “Park Mall” sur la 
prévention du cancer du côlon 
et du rectum et l’importance 
du diagnostic précoce.
Initiée par l’établissement 
hospitalier spécialisé dans 
la lutte contre le cancer 
et la direction de la santé, 
la manifestation a suscité 
l’engouement des visiteurs, 
notamment des jeunes qui se 
sont intéressés à la prévention 
de ces cancers et les moyens 
de diagnostic précoce.
La responsable de la cellule 
d’accueil, d’orientation et des 
campagnes de sensibilisation 
de cet établissement, Dr. Lilia 

Bedari, a insisté sur la prise 
de conscience des risques de 
ces maladies et l’importance 
du diagnostic précoce qui 
augmente de 90 % les chances 
de guérison contre 12 % en 
cas de diagnostic tardif.
Le coup de départ a été 
donné pour une caravane 
médicale de solidarité avec 
les habitants des localités 
reculées par le wali Mohamed 
Meziane, à partir de la place 
de l’indépendance au centre-
ville d’El Tarf.
Dans une déclaration à 

l’APS, le directeur local de la 
santé, Othmane Kaïrouani a 
affirmé que des consultations 
médicales générales et 
spécialisées seront assurées à 
tous les membres des familles 
visitées dans ces localités, 
notamment les enfants, 
les personnes âgées et aux 
besoins spécifiques en leur 
assurant assistance médicale 
et médicaments et ce, en 
application des directives du 
ministère de tutelle relatives 
au renforcement de la prise 
en charge sanitaire et sociale 

des catégories vivant dans des 
situations de précarité.
De multiples activités sur la 
prévention sont prévues dans 
le cadre de cette semaine, 
dont des conférences sur 
l’alimentation saine et la 
prévention, qui seront données 
par des médecins spécialisés 
en diabétologie, nutrition, 
maladies cardiovasculaires, 
gynécologie et autres 
spécialités en matière de santé.
A M’sila, le directeur local 
de la santé, Rabie Mezhoud, 
a souligné, pour sa part, que 

l’objectif de la semaine est de 
faire prendre conscience au 
large public de l’importance 
de la prévention et de la lutte 
contre les facteurs à risques 
pathogènes, à travers des 
activités qui toucheront toutes 
les communes et mobiliseront 
des équipes médicales des 
services d’épidémiologie et 
de la médecine préventive 
des structures sanitaires 
ainsi que des spécialistes en 
psychologie et nutrition.
Ce programme comprend des 
campagnes d’information sur 
les pratiques pour un mode de 
vie sain, des portes ouvertes, 
des ateliers interactifs, un 
travail de proximité sur les 
lieux publics et dans les 
mosquées, des conférences 
et des émissions télévisées 
et radiophoniques de sorte à 
toucher le plus grand nombre 
de public, a indiqué de son 
côté, Soufiane Farhat, chargé 
de communication à la 
direction de la santé.
Les autres wilayas de l’Est 
du pays ont connu également 
une série d’activités diverses 
organisées au niveau des 
établissements et structures 
sanitaires.



Comment la Chine contrôle la parole de ses économistes, 
contraints à l’optimisme

En Géorgie, mobilisation contre la loi sur les 
« agents de l’étranger »

Appels des services de 
sécurité, liste de sujets 
interdits, coupures 

Internet lors de colloques en 
ligne… Alors que la croissance 
nationale s’essouffle, le pouvoir 
fait pression sur les experts en 
économie, tenus de surveiller 
leurs propos. L’autocensure ne 
cesse de croître, selon le monde 
fr.
Parfois, ils viennent directement 
dans le hall de la tour de bureaux, 
dans le quartier d’affaires d’une 
grande ville. Le plus souvent, 
ils appellent au téléphone. Les 
hommes de l’appareil sécuritaire 
chinois gardent cet économiste 
d’un établissement financier 
internationalement reconnu à l’œil 
et le lui font savoir. Un passage à 
la télévision, des citations dans 

la presse ou une note d’analyse 
pas assez optimistes sur la 
situation de l’économie nationale 
? Le smartphone sonnera juste 
après ou le lendemain, mais il 
sonnera. Impossible d’ignorer 
ces hommes et, de toute façon, ils 

sont également en contact avec le 
service de relations publiques du 
groupe.
Dans certains cas, ils voudront 
aller prendre un café. La teneur 
de la conversation est souvent la 
même : pas de détails techniques, 

mais un échange du type : « Vous 
avez vu le dernier document du 
gouvernement ? L’économie 
fait face à des défis, mais elle 
se porte relativement bien », 
résume l’économiste, requérant 
l’anonymat pour des raisons de 
sécurité. « Le message implicite, 
c’est qu’on te suit de près. On 
était la dernière profession qui 
pouvait ouvertement commenter, 
car il y a besoin de l’économie, 
mais ça a changé », ajoute-t-il. Il 
a déjà assisté à des conférences 
en ligne, pas publiques mais 
ouvertes aux investisseurs, qui, 
subitement, se coupaient quand 
l’un des participants exprimait un 
point de vue moins enjoué sur la 
trajectoire de la croissance.
La progression de l’activité 
ralentit et les citoyens se 

demandent si, comme le leur a 
promis le pouvoir, demain sera 
vraiment meilleur qu’hier. Mais 
pas question pour les autorités 
de laisser le doute s’installer 
publiquement. La pratique de la 
censure, qui avait déjà largement 
cours et n’a cessé de se renforcer 
ces dernières années sur les 
questions politiques et sociales, 
a largement gagné le champ 
économique. Celui-ci bénéficiait 
auparavant d’une certaine marge 
de manœuvre, certainement pas 
pour critiquer ouvertement les 
choix des dirigeants, mais pour 
débattre de la situation, informer 
sur la santé des entreprises ou 
les perspectives des marchés 
d’actions.

Le projet de loi controversé 
est revenu lundi au 
Parlement. Des députés 

en sont venus aux mains, tandis 
que des milliers de personnes 
ont manifesté pour réclamer son 
retrait, selon le monde fr.
En Géorgie, l’examen du projet 
de loi controversé sur les « 
agents de l’étranger » tourne au 
pugilat. La nouvelle mouture 
du texte, calqué sur une loi 
russe visant à réduire au silence 
les médias indépendants et la 
société civile, a été débattue 
lundi 15 avril lors d’une 
première séance au Parlement. 
Mamuka Mdinaradze, un 
législateur du parti au pouvoir, 
Rêve géorgien, le défendait 
à la tribune lorsqu’un député 
d’opposition, Aleko Elisachvili, 

a bondi vers lui pour lui asséner 
un coup de poing sur la tête. Une 
dizaine de parlementaires ont 
aussitôt fondu sur l’opposant 
pour le tabasser. L’homme, 
sorti du Parlement en boitant, 
a été accueilli en héros par 
des manifestants, tandis que 
sa maison a rapidement été 
couverte de tags le désignant 
comme « l’ennemi du pays ».
L’altercation, dont les images 
ont aussitôt été censurées sur 
le site de l’institution, reflète 
les tensions qui traversent 
la Géorgie, déchirée entre 
sa population, dont 80 % 
est favorable à l’intégration 
européenne, selon les sondages, 
et son gouvernement, proche 
de Moscou tout en entretenant 
un double discours. Révoltées 

par le retour du projet de loi, 
qu’elles avaient combattu un 
an plus tôt, des milliers de 
personnes se sont rassemblées 
devant le Parlement pour exiger 
de nouveau son retrait. Quatorze 
manifestants ont été arrêtés 
et un policier blessé, selon le 
ministère de l’intérieur. D’autres 
incidents ont émaillé l’examen 
du texte, surnommé la « loi 
russe » par ses détracteurs. Le 
président de la commission des 
affaires juridiques a ainsi coupé 
à plusieurs reprises les micros 
des députés de l’opposition, et 
au moins sept d’entre eux ont 
été expulsés.
Le gouvernement avait déjà 
tenté de faire passer ce projet 
de loi sur les « agents de 
l’étranger » en mars 2023, mais 

il avait fini par reculer après des 
manifestations massives et sous 
la pression internationale. A la 
surprise générale, il a annoncé, 
le 3 avril, la réintroduction du 
texte, qui pourrait compromettre 

l’avenir européen de cette 
ancienne république soviétique, 
quatre mois seulement après son 
obtention du statut de candidat 
officiel à l’Union européenne 
(UE).

La flamme a été allumée 
en Grèce, mardi matin. 
Après une traversée de 

la Méditerranée, elle arrivera 
à Marseille le 8 mai. Porté 
par quelque 10 000 relayeurs, 
ce symbole de paix et d’unité 
terminera son parcours à Paris, 
après trois mois de relais, selon 
le monde fr.
Les Jeux avant les Jeux. A 
Olympie, sur les vestiges du 
temple de la déesse du mariage 
Héra, les rayons du soleil ont 
allumé la flamme olympique, 
mardi 16 avril (à 12 heures, 
heure locale, 11 heures à 
Paris). La torche, brandie par 

l’actrice grecque Mary Mina, 
a été emmenée dans le stade 
antique avant d’être remise 
au premier relayeur, le Grec 
Stefanos Ntouskos, champion 

olympique d’aviron à Tokyo en 
2021. C’est ensuite la nageuse 
Laure Manaudou – championne 
olympique sur 400 m nage libre 
aux Jeux d’Athènes en 2004 – 

qui lui a succédé.
Ce rituel marque le début d’une 
procession de onze jours en 
Grèce qui se parachèvera par 
une cérémonie de passation au 
stade panathénaïque d’Athènes, 
où les Jeux modernes ont vu 
le jour. Puis le feu olympique 
embarquera à bord du Belem, 
unique rescapé des trois-mâts 
français, et prendra la direction 
de Marseille, cité fondée par 
des Grecs venus de Phocée en 
600 av. J.-C. L’héritage antique 
de la XXXIIIe olympiade est 
assuré.
Dans la rade phocéenne, le 
Belem – mis à l’eau en 1896, 

année des premiers Jeux 
olympiques (JO) modernes – 
devrait être entouré d’un millier 
de bateaux avant de pénétrer 
dans le Vieux-Port, mercredi 8 
mai. Devant 150 000 spectateurs 
attendus et sous les yeux du 
monde, un premier porteur, 
dont l’identité sera connue au 
dernier moment, débarquera 
la torche, fruit du dessin de 
Mathieu Lehaneuret des lignes 
de production d’ArcelorMittal, 
avant qu’un chaudron 
olympique (installation prévue 
dans chaque ville étape, à ne 
pas confondre avec la vasque) 
ne soit embrasé.
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PARIS 2024 : 

la flamme olympique entame son périple de la Grèce vers Paris



L’Iran a fermé ses installations nucléaires le jour de son attaque 
contre Israël

Le vice-ministre saoudien des affaires étrangères et l’envoyé 
américain discutent de la guerre au Soudan

Au moins 16 morts, dont plusieurs écoliers, dans 
des inondations à Oman

NATIONS-UNIES: 
L’Iran a fermé 
ses installations 

nucléaires dimanche, jour de 
son attaque contre Israël, a 
indiqué lundi le directeur de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA), 

Rafael Grossi.
Lors d’une conférence 
de presse en marge d’une 
réunion du Conseil de 
sécurité de l’ONU consacrée 
à la centrale ukrainienne de 
Zaporijjia, M. Grossi a été 
interrogé sur la possibilité 

d’une frappe de représailles 
israélienne contre des 
installations nucléaires 
iraniennes.
“Nous sommes toujours 
préoccupés par cette 
possibilité”, a répondu le 
chef de l’AIEA.
“Ce que je peux vous dire, 
c’est que nos inspecteurs en 
Iran ont été informés par le 
gouvernement iranien qu’hier 
(dimanche, NDLR), toutes 
les installations nucléaires 
que nous inspectons chaque 
jour resteraient fermées pour 
des raisons de sécurité”, a-t-
il ajouté.
Selon lui, les installations 
iraniennes devaient rouvrir 
lundi. “J’ai décidé de ne pas 
laisser les inspecteurs revenir 

tant que la situation n’est pas 
complètement calme. Nous 
reprendrons demain” (mardi, 
NDLR), a-t-il expliqué.
Cette fermeture “n’a pas eu 
d’impact sur nos activités 
d’inspection. Mais bien sûr, 
nous appelons toujours à la 
plus grande retenue”, a-t-il 
poursuivi.
En 1981, Israël avait 
bombardé le réacteur 
nucléaire d’Osirak, dans 
l’Irak de Saddam Hussein, 
malgré l’opposition de 
Washington. Israël a 
également admis, en 2018, 
avoir lancé un raid aérien 
ultrasecret onze ans plus tôt 
contre un réacteur nucléaire 
dans l’est de la Syrie.
Les services secrets 

israéliens sont aussi accusés 
par Téhéran d’avoir assassiné 
deux physiciens nucléaires 
iraniens en 2010, et d’en 
avoir enlevé un autre l’année 
précédente.
Egalement en 2010, une 
cyberattaque très sophistiquée 
via le virus Stuxnet, attribuée 
par Téhéran à Israël et aux 
Etats-Unis, avait frappé 
le programme nucléaire 
iranien, entraînant une série 
de pannes dans son parc 
de centrifugeuses utilisées 
pour l’enrichissement de 
l’uranium.
Israël accuse l’Iran - qui 
dément - de vouloir se doter 
de la bombe atomique et dit 
chercher par tous les moyens 
à l’en empêcher.

Le vice-ministre 
saoudien des 
Affaires étrangères, 

Waleed Elkhereiji, 
et l’envoyé spécial 
américain pour le Soudan, 
Tom Perriello, se sont 
entretenus lundi à Paris en 
marge d’une conférence 
humanitaire internationale 
pour le Soudan et ses pays 
voisins.
Ils ont discuté des derniers 
développements dans ce 
pays déchiré par la guerre, 
des moyens de renforcer 
la coopération entre leurs 
pays et d’autres questions 

d’intérêt commun, a 
rapporté l’agence de 
presse saoudienne.
Les donateurs ont promis 
plus de 2,13 milliards de 
dollars d’aide au cours de 
la conférence, a déclaré 
le président français 
Emmanuel Macron, qui a 
eu lieu le jour du premier 
anniversaire de ce que les 
travailleurs humanitaires 
ont décrit comme un 
conflit négligé mais 
dévastateur.
Ils ont indiqué que les 
efforts visant à aider des 
millions de personnes 

poussées au bord de la 
famine par la guerre 
civile ont été freinés par 
les combats incessants 
entre l’armée soudanaise 
et l’organisation 
paramilitaire rivale, 
les Forces de soutien 
rapide, les restrictions 
imposées par les factions 
belligérantes et les 
exigences financières 
auxquelles les donateurs 
sont confrontés en raison 
d’autres crises mondiales, 
y compris les conflits à 
Gaza et en Ukraine.

MASCATE, Oman 
: Au moins 16 
personnes, dont de 

nombreux enfants, ont péri à 
Oman dans des inondations 
provoquées par les fortes 
pluies qui s’abattent depuis 
dimanche sur le pays du Golfe, 
ont indiqué les autorités.
L’agence de presse officielle 
Oman news agency a rapporté 
dimanche soir que neuf 
écoliers et trois adultes ont 
“perdu la vie après que leur 
véhicule a été emporté par 
les eaux” dans le gouvernorat 

d’Ach-Charqiya du Nord situé 
à l’est du pays, à quelques 
150 kilomètres de la capitale 
Mascate, tandis que cinq 
personnes étaient portées 
disparue.
Lundi, les corps d’un enfant et 
de trois autres personnes ont 
également été retrouvés sans 
vie, selon la même source.
Les orages violents, 
accompagnés de fortes 
pluies et de rafales de vents, 
qui frappent le pays depuis 
dimanche ont provoqué des 
crues soudaines dans plusieurs 

régions du nord et de l’est du 
pays.
Le ministère omanais de 
l’Education a qualifié 
l’incident de tragique, en 
affirmant avoir mis en garde 
les parents contre les pluies 
torrentielles prévues dans 
la région. Les écoles ont été 
fermées lundi dans la plupart 
des gouvernorats du pays.
Des inondations avaient déjà 
provoqué la mort de trois 
enfants le 12 février.
Les forces aériennes 
omanaises sont intervenues 

avec des hélicoptères pour 
récupérer des personnes 
toujours bloquées.
Les intempéries devraient 

s’étendre à d’autres pays du 
Golfe dans les heures à venir, 
notamment Bahreïn et les 
Emirats arabes unis.
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Les nouveaux «billets Verts» de Sadi

EN :
Petkovic en plein respect de ses obligations contractuelles

Ce n’est pas un secret, 
la FAF est en train 
d’œuvrer en coulisses 

pour convaincre des joueurs 
évoluant en Europe d’opter pour 
la nationalité sportive algérienne.
A cet effet, trois noms reviennent 
le plus souvent ces derniers 
temps, en l’occurrence Rayan 
Cherki (Olympique Lyonnais), 
Maghnes Akliouche (AS 
Monaco) et Mickael Olise 
(Crystal Palace). Les fans 
algériens espèrent que la FAF 
réussira à arracher l’accord ces 
trois joueurs, alors où en est-on 
dans ces trois dossiers ?

Akliouche et Cherki après 
les JO de Paris

Les deux attaquants qui évoluent 
en Ligue 1 sont régulièrement 
convoqués en équipe de France 
espoirs par Thierry Henry mais 
ils restent toujours éligibles pour 
jouer avec leur pays d’origine 
l’Algérie. A cet effet, et d’après 
nos informations, Walid Sadi, 
qui connait un peu la chanson 
pour avoir travaillé avec l’ancien 
président de la FAF Mohamed 
Raouraoua, qui sous son règne, a 
réussi à convaincre de nombreux 
binationaux à défendre les 
couleurs algériennes, son jeune 
successeur à la tête de la FAF, 
connait parfaitement bien la 
stratégie à adopter pour faire 
bénéficier dans un proche avenir  

l’EN des précieux services de 
Cherki et Akliouche. Seulement 
dans son entreprise, un sérieux 
obstacle se dresse. En effet, 
les deux joueurs ne sont pas 
pressés pour rendre leur réponse, 
non pas parce qu’ils hésitent 
pour changer leur nationalité 
sportive, mais à l’approche 
des Jeux olympiques qui se 
dérouleront cet été à Paris. Ils ne 
veulent en aucun cas manquer 
cet évènement planétaire, qu’ils 
peuvent vivre qu’une seule fois 
dans leur carrière. Du coup, la 
FAF, qui accentuent la pression 
sur leurs proches pour les avoir, 
est dans l’obligation d’attendre la 
fin des JO pour qu’elle soit fixée 
sur ces deux cas qui tiennent en 
haleine les supporters algériens.

Olise : un intermédiaire 
nommé Agoun

Des trois joueurs que ciblent la 
FAF, celui de Michael Olise est 
le plus compliqué, l’attaquant de 
Crystal Palace, dont la maman 
est Algérienne et le père nigérian, 
lui aussi, est régulièrement 
convoqué en équipe de France 
espoir et devrait participer aux JO 
de Paris. Olise n’est pas courtisé 
par l’Algérie uniquement, la 
Fédération nigérienne travaille 
discrètement sur ce dossier 
et s’appuie sur la famille de 
son père pour l’attirer, tandis 
que la France, comme Didier 

Deschamps, dispose d’un effectif 
pléthorique. Il ne se manifestera 
qu’une fois qu’il aura réellement 
besoin de lui. Reste l’Algérie. On 
croit savoir que la FAF a trouvé 
l’intermédiaire pour mener les 
discussions directement avec 
Mickael Olise, c’est Saïd Agoun, 
cet analyste vidéo qui a rejoint 
le staff de Vladimir Petkovic 
avant le début du tournoi FIFA 
Séries 2024, et qui faisait partie 
récemment du staff de Patrick 
Vieira quand l’ancien champion 
du monde français entrainait 
Crystal Palace. Il parait que 
Said Agoun entretient une bonne 
relation  avec Mickael Olise, ce 
qui  permet à la FAF de discuter 
directement avec lui plutôt que 
de passer par des membres de sa 
famille comme c’est toujours le 
cas lorsqu’il s’agit de faire venir 
un joueur binational.

Petkovic peut être un bon 
interlocuteur

Après les derniers couacs de l’EN 
et le souvenir des éliminations 
douloureuses en phase finale de 
la CAN 2021 et 2023 et surtout 
à la phase finale de la Coupe 
du monde 2022, il est clair que 
pour rebondir, l’EN a besoin 
de sérieux renforts, et à la FAF, 
on est conscients de cela. D’où 
les gros efforts qui sont fournis 
pour ramener de bons renforts. 
Toujours est- il,  la FAF peut 

recourir à une autre solution, 
en demandant pourquoi pas à 
Vladimir Petkovic de se déplacer 
en personne pour rencontrer 
les joueurs ciblés. Avec son 
charisme et son discours toujours 
sage, le néo-sélectionneur 
peut être un excellent 
interlocuteur, préconise-t-on. 
Pour éventuellement convaincre 
le trio Akliouche-Cherki-Olise 
d’opter pour l’Algérie, sachant 
que l’ancien coach national de 
la Suisse a promis récemment 
d’aller à Milan pour l’associer 
dans son projet de relancer 
l’EN, alors que le milieu de 
terrain du Milan a publiquement 
déclaré qu’il a choisi la France, 
contrairement à Akliouche, 

Cherki et Olise qui ne se sont 
pour l’heure jamais prononcés 
sur leur avenir en sélection, 
autant donc abandonner la 
piste Adli et concentrer tous 
les efforts pour avoir l’accord 
des trois attaquant. Ce qui que 
fait Vladimir Petkovic peut être 
la clé pour résoudre ces trois 
dossiers compliqués, faut-il le 
souligner. Il y a quelques jours, 
on a sorti une information que 
Petkovic va sillonner l’Europe 
pour dénicher des éléments 
talentueux. On imagine que dans 
son agenda, il est fort possible 
qu’il ait prévu des rencontres 
avec ces trois joueurs qui sont 
susceptibles d’apporter un grand 
plus à l’attaque de l’EN.

La tournée locale du 
sélectionneur national se 
poursuit, avec une visite 

attendue aujourd’hui au stade 
du 5- Juillet-1962 pour suivre 
un nouveau match, celui entre le 
CRB et le PAC.
Le retour de Petkovic et ses 
proches adjoints cette fois en 
Algérie a été riche en événements, 
il faut dire que l’on s y attendait 
un peu, au vu des termes du 
contrat signé entre le coach et la 
FAF. Les négociations menées 
par le président Sadi tout au 
long de la période qui a suivi la 
résiliation unilatérale du contrat 
de Belmadi ont été axées sur le 
contenu de la mission du coach, 
Sadi savait que le public voulait 
du nouveau, pas seulement pour 
ce qui est de l’identité du coach 
ou de sa philosophie tactique, 
mais aussi dans le contenu de 
son travail, les reproches faits à 
Belmadi qui n’a pas donné assez 
d’importance au travail accompli 
par les clubs, au point d’écarter 
les joueurs du championnat 
algérien des rangs de la sélection, 
sont vite ressortis, et c’est sur 
ça que le président a décidé de 
baser ses critères et les termes 
du contrat négocié avec Petkovic 
et même avec son concurrent de 
l’époque, le Portugais Peseiro.
Comme on vous l’expliquait 
en détail dans nos colonnes, 

le contrat signé par Petkovic 
impliquait sa présence en Algérie 
au moins 3 semaines sur les 4 
de chaque mois de son contrat, 
ici en Algérie, et ce n’est pas 
tout, puisqu’un programme lui 
sera tracé durant cette présence 
dans notre pays, et ce, en étroite 
collaboration avec la LFP, 
cela permettrait entre autres 
d’impliquer cette dernière, qui 
avait souvent des difficultés à 
gérer le championnat sous les 
ordres de l’ancien président et la 
pousser à arrêter un programme 

précis pour permettre au 
coach d’aller s’imprégner de 
l’ambiance du football algérien, 
sur le terrain et éventuellement 
découvrir de nouveaux Slimani, 
Soudani et autres Belkalem 
pour renforcer les rangs de la 
sélection première. C’est donc 
le 12 avril passé que le travail de 
proximité tracé par la FAF a son 
nouvel employé a commencé, un 
match de coupe entre l’USMA 
et Bougaâ en coupe, suivi d’un 
voyage à Oran pour CSC-ESBA 
suivi de visites expresses aux 

entraînements des différents 
clubs, le MCO, l’ASO et hier 
c’était au tour du PAC, le coach 
découvre la façon de travailler 
des entraîneurs de Ligue 1 
Mobilis. Ces sorties poussent 
aussi les entraîneurs à être plus 
sérieux à innover, car,  dans pas 
longtemps,, le coach fera des 
bilans, et se réunira autour d’une 
seule table avec tous les coachs 
visités, une feuille de route sera 
établie, cela le mettrait sur orbite 
et lui permettrait de remplir 
sa base de données, ce qui lui 

permettrait de canaliser son 
travail et celui de ses adjoints 
notamment celui de Neghiz, le 
plus proche membre du staff du 
championnat local. En attendant 
cette réunion qui interviendra 
à l’avenir, qu’il tâchera aussi à 
réussir (Gourcuff avait échoué 
dans cette mission il y a près 
de 10 ans), le coach continue sa 
tournée, aujourd’hui, il assistera 
au match CRB-PAC avant de 
poursuivre son voyage, cette fois 
vers l’est du pays. Ce mercredi, il 
est attendu du côté de Constantine 
et Sétif, où il va assister aux 
entraînements concoctés par 
Amrani et Souyah, un emploi 
du temps a été aménagé pour 
lui permettre de faire les deux 
le même jour et enchaîner avec 
ce qui lui reste, son but c’est de 
pouvoir boucler les visites des 
16 clubs et assister a un max’ de 
rencontres, avant de s’envoler 
vers l’Europe, cette fois pour une 
tournée décisive, des visites à nos 
internationaux dans leurs clubs, 
et même a de nouvelles cibles 
sont au programme, avec comme 
objectif d’élargir son champ de 
vision, et garantir de nouveaux 
éléments dans l’optique de leur 
convocation aux prochains 
rendez-vous, le tout en exécution 
d’un programme préalablement 
tracé et qui semble marcher 
comme sur des roulettes.
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Ligue des Champions :
La terrible malédiction se poursuit pour Harry Kane

Real Madrid :
ça se complique sérieusement pour Arda Güler

Mis au placard et déjà 
annoncé sur le départ 
du Real Madrid, Arda 

Güler voit son temps de jeu être 
relativement faible et cela ne 
devrait pas s’arranger…
Arrivé contre 28 millions 
d’euros, bonus compris, en 
provenance de Fenerbahçe, 
Arda Güler (19 ans) avait fait 
sensation lors de son arrivée au 
Real Madrid. Les supporters 
madrilènes voyaient déjà un 
nouveau duel d’avenir entre lui 
et le Barcelonais Lamine Yamal 
(16 ans), sauf que la saison ne 
s’est pas passée comme prévu 
pour le jeune milieu de terrain 
turc. Privé de temps de jeu, il est 
le troisième joueur de l’effectif 
avec le moins de minutes jouées 
(98), derrière David Alaba (50) 
et Thibaut Courtois (0), deux 
blessés de longue date.

Une situation inquiétante, 
d’autant plus que le joueur n’a 
plus joué depuis trois rencontres. 
Malgré son temps de jeu très 
faible, il a réussi à inscrire son 
premier but contre le Celta de 
Vigo et était proche d’inscrire 
un superbe lob contre Osasuna. 
Cependant, comme l’explique 
AS, Carlo Ancelotti ne compte 
pas sur lui pour le moment. Sa 
jeune expérience et son physique, 
qui a encore besoin d’être 
développé, ne conviennent pas à 
l’entraîneur merengue, désireux 
de faire davantage confiance aux 
vétérans du milieu de terrain.

le clan d’Arda Güler 
met la pression

Le média ibérique ajoute qu’il 
ne devrait pas jouer en fin de 
saison en raison des échéances 
importantes à venir avec la Ligue 
des Champions et le Clasico à 

venir, où la première place sera 
compromise en cas de victoire 
du Barça. Il pourrait seulement 
voir ses chances augmenter lors 
des derniers matches de Liga à 
venir. Alors que Carlo Ancelotti 
estime donc qu’il est loin d’avoir 
le niveau du reste de l’équipe, la 
possibilité d’un prêt restait une 
option probable pour Arda Güler 
cet été.
Pourtant, le clan du joueur ne 
l’entend pas de cette oreille. Si 
certains médias espagnols ont 
expliqué que le joueur voulait 
partir, AS ajoute que l’entourage 
du joueur nie des conversations 
autour de son avenir et espère 
qu’il s’imposera rapidement au 
Real Madrid et pas ailleurs. Un 
moyen de pression pour pousser 
le Real Madrid à le faire jouer 
? Quoi qu’il en soit, le joueur 
devrait recevoir quelques offres 

de prêts cet été et Florentino 
Pérez devra être convaincu de le 

conserver, lui qui est sous contrat 
jusqu’en 2029.

Brillant, Harry Kane 
empile les buts depuis 
près de dix ans que ce soit 

avec Tottenham ou l’Angleterre. 
Parti l’été au Bayern Munich, 
le buteur anglais se dirige vers 
une nouvelle saison blanche 
et pourtant il a fait tout son 
possible pour marquer. Face à 
son Némésis, Arsenal, il tentera 
de passer en demi-finale de 
Ligue des Champions et faire un 
pas supplémentaire pour lever sa 
malédiction.
Qu’est ce que Jonathan Tah, 
Edmond Tapsoba et Amine 
Adli ont en commun depuis 
dimanche ? Un titre de plus 
qu’Harry Kane puisqu’ils ont 
remporté leur premier trophée en 
carrière, la Bundesliga, avec le 
Bayer Leverkusen. Malgré une 
carrière riche où il a marqué 408 
buts et délivré 109 offrandes en 
642 matches entre ses différents 
clubs et la sélection anglaise, 
Harry Kane est suivi par les 
échecs et l’absence de titres 
durant sa carrière. Cela est 
d’ailleurs régulièrement l’objet 
de moquerie lui qui avait été 
chambré mardi dernier par les 
supporters d’Arsenal lors du 
quart de finale aller de Ligue des 
Champions (2-2). «Granit Xhaka 
est en tête de ton championnat», 
ont entonné certains fans des 
Gunners. Alors que son début de 
carrière était marqué par deux 
échecs en playoffs, que ce soit 
en League One avec Leyton 
Orient et en Championship avec 
Leicester, son statut de chat noir 
s’est affirmé avec Tottenham. 
Vice champion d’Angleterre 
en 2017, il a échoué en 2015 et 
2021 en finale de FA Cup. Pour 
couronner le tout, Tottenham 
avait disputé la finale de la Ligue 

des Champions 2019. Blessé sur 
la fin de campagne et inexistant 
en finale contre Liverpool 
(défaite 2-0), Harry Kane avait 
encore échoué à convertir 
l’essai. Avec l’Angleterre pareil 
avec une 4e place à la Coupe 
du monde 2018 et une défaite 
en finale de l’Euro 2020 contre 
l’Italie (1-1, 3-2 aux tirs au but 
malgré sa tentative réussie). 
Pourtant entre son explosion 
lors de la saison 2014/2015 et 
sa dernière saison à Tottenham 
en 2022/2023, il n’a jamais mis 
moins de 17 buts en Premier 
League (à quatre reprises à 25 
buts ou plus) et les 27 réalisations 
toutes compétitions confondues 
(notamment 52 buts inscrits lors 
de la saison 2017/2018).
Parti cet été au Bayern Munich, 
un club qui a remporté la 
Bundesliga à chaque reprise 
depuis 2013 et qui affiche aussi 
deux Ligue des Champions (2013 
et 2020), deux Supercoupes de 
l’UEFA (2013 et 2020), deux 
Coupes du monde des clubs 
(2013 et 2020), cinq Coupes 
d’Allemagne (2013, 2014, 2016, 
2019 et 2020) et six Supercoupes 
d’Allemagne (2016, 2017, 2018, 
2020, 2021 et 2022) sur cette 
période, Harry Kane avait une 
occasion en or de se forger 
un palmarès. Et son aventure 
bavaroise débutait par une finale 
contre le RB Leipzig le jour de 
son arrivée en Allemagne. Lors 
de la Supercoupe d’Allemagne 
dont les Bavarois étaient triples 
tenants du titre, l’espoir était 
de mise pour le buteur anglais, 
mais son équipe allait subir un 
cinglant 3-0. Pas une fin en soit 
pour le joueur de 30 ans qui 
savait que d’autres opportunités 
allaient s’offrir à lui : «je pense 

que le Bayern Munich est l’un 
des plus grands clubs du monde 
et j’ai dit tout au long de ma 
carrière que je voulais continuer 
à m’améliorer et à me dépasser 
pour devenir le meilleur. Je 
pense que c’était la bonne étape 
pour me pousser et me tester au 
plus haut niveau, c’est pourquoi 
je suis ici et j’ai hâte de relever ce 
défi. Quand je pense au Bayern 
Munich, je pense à un club qui a 
gagné beaucoup de trophées, qui 
a une bonne culture de la victoire 
d’année en année.» Pourtant rien 
ne s’est passé comme prévu.
Harry Kane a empilé les buts 

pour rien ?
Buteur et passeur décisif pour 
son deuxième but contre le 
Werder Brême (4-0), Harry Kane 
allait vite prendre place en point 
de l’attaque du Rekordmeister 
et avec brio. Quelques mois 
plus tard, le bilan individuel de 
l’Anglais est stratosphérique 
avec 39 buts et 12 offrandes en 
39 matches toutes compétitions 
confondues. Meilleur buteur 
de Bundesliga avec 32 pions, il 
est aussi le meilleur buteur de 
la Ligue des Champions avec 
7 réalisations. Avec 4 triplés, 6 
doublés et une implication sur 
au moins un but lors de 28 des 

39 rencontres disputées par le 
club bavarois, Harry Kane a été 
à la hauteur des attentes placées 
en lui. Malheureusement pour le 
droitier cela n’a pas suffit pour 
remporter un titre. Laissé au 
repos en Coupe d’Allemagne 
le 1er novembre dernier contre 
Saarbrücken, il assistait du banc 
à l’élimination de son équipe (2-
1) contre une modeste formation 
de troisième division. En 
Bundesliga, son impact a permis 
au Bayern Munich de rester en 
course un moment pour le titre, 
mais le rythme effroyable du 
Bayer Leverkusen a fait voler 
en éclat l’hégémonie du Bayern 
Munich. Relégués à seize points 
d’un club qui n’avait jamais 
remporté la compétition et 
malgré onze sacres de suite, la 
digestion était difficile pour les 
Bavarois.
La saison blanche se dessine 
pour la première fois depuis 
2012 pour les Bavarois et 
Harry Kane, mais un dernier 
espoir subsiste avec la Ligue 
des Champions. Performant 
dans cette compétition où il 
est le meilleur buteur de cette 
édition (7 buts), Harry Kane 
a su porter le Bayern Munich 
dans les moments importants 

comme en huitième de finale 
retour contre la Lazio (3-0) 
avec un doublé. Pour autant, la 
survie des Bavarois dépend de 
lui. Face à Copenhague (0-0) et 
à la Lazio lors du huitième de 
finale aller (0-1), il n’avait ni 
marqué, ni délivré d’offrande 
et personne n’avait su prendre 
le relais. Très bon en quart de 
finale aller contre Arsenal mardi 
dernier (2-2), il avait marqué et 
sait qu’il sera encore une fois 
l’un des acteurs majeurs du 
match retour. Pour autant plus 
que l’individualité Harry Kane 
qui répond présente, ce sera le 
collectif qui fera la différence 
comme toujours dans sa carrière. 
«Ce fut une saison décevante 
pour nous en championnat. 
Félicitations à Leverkusen 
pour ce qu’ils ont accompli. 
Nous n’avons pas atteint notre 
meilleur niveau cette saison. Je 
veux aider l’équipe, que ce soit 
en Bundesliga ou en Ligue des 
Champions. Ce n’est un secret 
pour personne, ce club a pour 
objectif de remporter la Ligue 
des Champions chaque saison. 
Nous avons une grande chance 
ici, dans notre stade, devant 
notre public. Nous voulons 
réaliser quelque chose de grand. 
Personnellement, je veux aider 
le club, l’équipe et marquer des 
buts», admettait-il ce mardi en 
conférence de presse. Lancé 
dans son dernier objectif avec le 
Bayern Munich dans cette saison 
2023/2024, Harry Kane n’a pas 
le droit à l’erreur sous peine 
d’attendre la saison prochaine 
pour enfin se détacher de son 
étiquette de chat noir … Ou bien 
l’Euro 2024 avec l’Angleterre en 
juin et juillet prochain.
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 Pokemon Go tente un comeback avec des tonnes 
de nouveautés à venir

Google pourrait bien présenter 4 modèles de Pixel 9 
en octobre, dont un pliable

Avec sa nouvelle application TikTok Lite, le géant chinois 
tente d’écraser la concurence

Vous vous souvenez de 
Pokemon Go ? Niantic 
espère que oui puisque 

le studio derrière le jeu à succès 
a prévu une salve de mise à jour 
censé faire renaître l’intérêt pour 
le jeu.
Véritable phénomène de société 
en 2016 lors de sa sortie, 
Pokemon Go s’est timidement 
fait oublier ces dernières années. 
Si le jeu compte encore une 
solide base de fan, sa popularité 
s’est quelque peu érodée ces 
derniers temps, avec Niantic 
se lançant sur d’autres projets. 
Pour autant, l’entreprise derrière 
le célébrissime jeu mobile n’a 
pas tout à fait lâché l’affaire 
puisqu’une salve de mise à 
jour prévue pour les prochaines 
semaines cherche à faire 
« redécouvrir » le jeu à toutes 
les personnes qui ont lâché leur 

Poké ball depuis des années.
Le retour des Pokémon de 

1ère génération

En tout, ce sont 4 mises à jour 
d’importance que Niantic a 
prévu de déployer dans les 
prochaines semaines pour faire 
renaître l’intérêt du public pour 
sa licence. La première, prévue 
pour le 17 avril, promet d’offrir 
de nouvelles possibilités de 
personnalisation de son avatar 
afin de laisser les joueurs et 
joueuses « s’exprimer plus 
librement ».
Le 22 avril, une autre mise à 
jour proposera de découvrir 
une expérience Pokemon Go 
aux graphismes revisités et 
de partir à la chasse aux petits 
monstres dans des endroits 
plus « pertinents ». La bande-
annonce montre par exemple des 

Tortkank, Carapuce ou Carabaffe 
se prélassant gentiment sur la 
plage. Une manière de « mieux 
s’immerger dans les différents 
paysages via Pokemon Go », 
selon Niantic.
D’ailleurs, le studio joue à fond 
la carte de la nostalgie puisque 
cette mise à jour promet aussi de 
faire apparaître plus de Pokémon 
issus de la 1re génération de jeu, 
tous dans leur habitat naturel. Il 
faudra donc se balader en forêt 
si vous souhaitez capturer des 
Bulbizarre.

Un pari osé pour Niantic

Enfin, le 7 mai, une ultime mise 
à jour sera déployée, améliorant 
cette fois-ci la fonction de 
« Cliché GO ». Cet outil, qui 
permet de prendre des photos 
accompagnées d’un Pokémon 
en réalité virtuelle, permettra 

bientôt d’ajouter de nouveaux 
monstres sur ses clichés. La mise 
à jour permettra en effet d’insérer 
jusqu’à 3 Pokémons, pour 
« améliorer votre expérience 
photographique ».
Si Niantic déploie là des mises 
à jour intéressantes pour son 
jeu star, il n’est pas certain que 
cela suffise à convaincre celles 
et ceux qui ont abandonné 

l’application de se replonger dans 
le monde coloré de Pokémon. 
La réalité augmentée est moins 
révolutionnaire en 2024 qu’en 
2016 et, si la perspective d’aller 
se frotter à des nouveaux 
monstres peut être intéressante, 
Niantic ne fait que peu évoluer sa 
formule, malgré un gameplay qui 
commence à montrer son âge.

Il semblerait que Google change 
de stratégie avec ses smartphones 
pliables. Plutôt que d’en faire 
une gamme à part, l’entreprise 
souhaite désormais intégrer 
ces mobiles dans la lignée 
« traditionnelle » des Pixel.
Le Pixel Fold 2 existera bel et 
bien… mais probablement pas 
sous ce nom-là. Le prochain 
mobile pliable de Google pourrait 
bien couper symboliquement les 
ponts avec son prédécesseur, le 
très tièdement reçu Pixel Fold, 
sorti en 2023. Comme l’a appris le 
site spécialisé Android Authority, 
le téléphone ultra haut de gamme 
made in Mountain View pourrait 
intégrer la gamme des Pixel 9.

Un Pixel 9 Pro « Fold » ?

Alors que l’on pensait jusque là 
que Google allait présenter trois 
modèles de Pixel à la rentrée 
prochaine, les plans du géant de la 
recherche semblent avoir changé. 
En plus du Pixel 9 et du Pixel 9 
Pro XL (qui sont peu ou prou les 
successeurs des Pixel 8 et 8 Pro), 
Google pourrait bien présenter un 
Pixel 9 Pro plus « compact », et, 
donc, un Pixel 9 Pro « Fold ».
Esthétiquement, de ce qu’ont 
laissé voir les fuites autour du 
Pixel Fold, le mobile ressemble 
assez nettement aux futurs Pixel 
9. Grouper tous les mobiles au 
sein d’une même gamme est donc 
assez pertinent d’un point de vue 
esthétique. Mais cela marque un 

changement de stratégie assez 
nette pour Google, cela dit.
Google ose changer de stratégie
En effet, le Pixel Fold premier du 
nom avait été annoncé au milieu 
de l’année 2023, en même temps 
que le Pixel 7a, fier représentant 
du milieu de gamme chez Google. 
Problème, le Fold avait lui aussi 
plus ou moins été traité comme 
un mobile milieu de gamme 
malgré son prix de 1800 $. 
Processeur dépassé, suivi logiciel 
pas au niveau, problème de casse 
matériel… On ne peut pas dire 
que l’implication de Google sur 
cette gamme ait été irréprochable.
Si le futur Pixel Fold rejoint 
vraiment la famille de Pixel 9 

on peut légitimement s’attendre 
à ce que Google propose une 
expérience unifiée sur toute sa 
gamme au lieu de traiter son 
mobile pliable comme un produit 
marginal. Avec un peu de chance, 
le mobile pourrait hériter de la 
même puce que les autres produits 
haut de gamme de Google, 
bénéficier du même suivi logiciel 

et des mêmes fonctionnalités 
exclusives à la gamme Pixel. Bref, 
il pourrait devenir un membre 
à part entière de la famille 
Pixel. Une stratégie qu’aucun 
autre fabricant n’a encore osé 
déployer, tous préférant garder 
leurs mobiles pliables dans une 
catégorie bien à part.

Personne ne l’avait vu venir. Ce 
jeudi, TikTok Lite, la nouvelle 
application bis du chinois 
ByteDance est arrivée en 
France sans faire de bruit. Son 
but ? « Offrir aux utilisateurs 
la meilleure expérience de 
visionnage de vidéos possible 
en utilisant moins de données, 
en favorisant l’expression 
personnelle et l’interaction avec 
la communauté des créateurs », 
vante la plateforme disponible 
sur IoS et Android. Plus légère 
et interactive, peut-être, mais 

surtout plus rémunératrice.
En effet, la nouvelle application 
offre à l’utilisateur la possibilité 
de gagner des récompenses tout 
en visionnant des vidéos. 300 
pièces virtuelles à l’inscription, 
puis jusqu’à 600 pièces à chaque 
connexion quotidienne et 150 
pièces tous les trois likes. Le 
temps passé est également 
important : plus on reste 
connecté sur l’application, plus 
on remporte des pièces. 150 
pièces pour une minute passée 
sur l’application, 750 pour 5 

et 4.200 pour 25. Toute cette 
petite fortune peut par la suite 
être changée en bons d’achat 
Amazon ou en cartes-cadeaux 
sur PayPal. Si, pour l’instant, 
cette fonctionnalité n’est 
disponible que sur Android, elle 
semble aller à contre-courant des 
logiques européennes actuelles.
Une rémunération déjà présente
« Dans cette application, il y a 
un côté clair et un côté obscur 
de la force », résume le docteur 
en économie et enseignant-
chercheur à l’INSEEC, Julien 

Pillot. Son avantage est non 
négligeable : proposer une 
application moins énergivore, 
c’est une bonne chose. « 
Mais l’application nous incite 
également à voir plus de 
vidéos», renchérit le spécialiste. 
Pour Julien Pillot, si le coup 
environnemental par image 
est inférieur, le coût global de 
visionnage risque d’être bien 
plus élevé.
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La graine de caroube 
est une petite fève 
utilisée en cuisine et en 

pâtisserie. Elle provient d’un 
arbre appelé caroubier, que 
l’on retrouve en particulier 
autour du bassin méditerranéen.
Les graines de caroube 
sont connues pour leur 
goût similaire à celui du 
chocolat. En plus de ses 
qualités gustatives, elles 
ont aussi l’avantage d’être 
riches en nutriments. Il 
s’agit donc de petites 
graines qui ont plusieurs 
bienfaits sur la santé, à 
condition d’en respecter 
les précautions d’emploi.

1. Quels sont les bienfaits 
sur la santé des graines 

de caroube ?
Les graines de caroube se 
récoltent dans les gousses du 
caroubier. Elles contiennent 
des fibres et des minéraux 
comme le calcium, le fer 
et le magnésium, ou encore 
des vitamines A, E et B3. 
Ces composants font que 
les graines de caroube 

sont utilisées depuis 
longtemps dans certaines 
cultures, comme chez 
les Berbères, pour leurs 
propriétés médicinales. 
Une étude publiée par 
l’Université de Lorraine 
précise d’ailleurs que des 
recherches sont menées sur 
les antioxydants naturels 
contenus dans l’enveloppe 
de la graine de caroube et la 
pulpe du fruit. Les graines 
de caroube peuvent par 
exemple être utilisées pour :

réguler le transit digestif ;

réduire le cholestérol ;
réguler le taux de glycémie ;
renforcer les défenses 
immunitaires.
2. Comment sont utilisées 
les graines de caroube ?

Les graines de caroube sont 
souvent utilisées après leur 
transformation en gomme 
de caroube. Cette gomme 
de caroube est utilisée dans 
l’industrie agroalimentaire 
comme épaississant ou 
agglomérant. On la retrouve 
donc dans de nombreux 
produits transformés, sous 
la dénomination E410. 

On peut aussi retrouver 
la gomme faite à partir de 
graines de caroube dans 
le lait infantile. Comme 
l’indique la Société 
Française de Pédiatrie, 
la graine de caroube est 
utilisée dans les laits 
pour nourrissons pré-
épaissis. Ces laits sont 
indiqués chez les bébés qui 
régurgitent. Les graines de 
caroube peuvent aussi être 
achetées et consommées 
sous d’autres formes. Les 
graines de caroube grillées 
peuvent par exemple 
servir de substitut au café. 
On les trouve également 
sous forme de sirop.

3. Les précautions à 
prendre avec les graines 

de caroube
Les graines de caroube 
peuvent avoir de nombreux 
bienfaits sur la santé, mais 
il est nécessaire de prendre 
certaines précautions pour 
éviter tout effet indésirable. 
Il est par exemple possible 

d’être allergique aux 
graines de caroube. Si 
une personne manifeste 
des signes, comme des 
éruptions cutanées, des 
troubles digestifs ou des 
difficultés respiratoires, 
après sa consommation, 
il convient d’être prudent 
et de consulter un 
professionnel de santé. Par 
ailleurs, la consommation 
de graines de caroube peut 
aggraver les symptômes 
en cas de diarrhée aiguë. 
Il est donc conseillé de 
ne pas en consommer 
en cas de problèmes 
gastro-intestinaux. Une 
consommation excessive 
de graines de caroube 
peut aussi causer des 
déséquilibres au niveau 
des minéraux. Enfin, les 
graines de caroube peuvent 
interagir avec certains 
médicaments, il vaut donc 
mieux demander conseil à 
un médecin si un traitement 
particulier est suivi.

Graines de caroube : 
bienfaits santé, utilisation, précautions

Cette technique récente 
vient de montrer son 
efficacité sur des 

patientes atteintes d’un cancer du 
sein, selon une étude américaine.
61 214 nouveaux cas de cancer 
du sein ont été diagnostiqués en 
France métropolitaine en 2023. 
Le traitement du cancer du sein 
dépend de la sévérité, et repose 
principalement sur la chirurgie 
complétée, selon les cas, par 
d’autres méthodes comme la 
radiothérapie, la chimiothérapie, 
l’hormonothérapie, etc.
Aux États-Unis, des chercheurs 
du Memorial Sloan Kettering 
Cancer Center de New York ont 
présenté une nouvelle étude lors 
du congrès annuel de la Society 
of Interventional Radiology. 
Ils ont dévoilé les conclusions 
d’une méthode thérapeutique 
visant à traiter certains cancers 
du sein, la cryoablation 
ou ablation par le froid.

Un faible taux de récidive
Cette technique utilise de la 
glace pour geler et détruire de 
petites tumeurs cancéreuses et 
s’est révélée efficace pour les 
patientes atteintes d’un cancer 
du sein présentant de grosses 
tumeurs. « Pour les patients qui 
ont des tumeurs plus grosses 
mais qui ne peuvent pas subir 
une intervention chirurgicale, 
cette approche pourrait être 
plus efficace que la norme de 
soins actuelle pour les patients 
qui ne sont pas candidats à une 
intervention chirurgicale », assure 
Yolanda Bryce, radiologue au 
Memorial Sloan Kettering Cancer 
Center dans un communiqué 
(source 1). Et d’ajouter : « 
Lorsqu’elles sont traitées 
uniquement par radiothérapie et 
hormonothérapie, les tumeurs 
finiront par réapparaître. 
Ainsi, le fait que nous n’ayons 
constaté qu’un taux de récidive 

de 10 % dans notre étude est 
incroyablement prometteur ».
La cryoablation « utilise un 
guidage par imagerie comme 
une échographie ou une 
tomodensitométrie (TDM) 
pour localiser les tumeurs. Un 
radiologue interventionnel 
insérera ensuite de petites 
sondes en forme d’aiguille dans 
le sein pour créer une boule de 
glace qui entoure la tumeur, 
tuant les cellules cancéreuses 
», expliquent les chercheurs. 
Associée à l’hormonothérapie et 
à la radiothérapie, cette technique 
peut détruire près de 100 % de 
leurs tumeurs. « Si les tumeurs 
se développent, les patients 
peuvent être traités plusieurs fois 
par cryoablation pour contrôler 
la croissance. Le traitement 
a été utilisé avec succès pour 
traiter des tumeurs inférieures à 
1,5 cm, mais son efficacité sur 
des tumeurs plus grosses n’a 

pas été largement démontrée 
jusqu’à présent », détaillent 
les conclusions de cette étude.
Une alternative intéressante
Cette étude a été menée auprès 
de 60 patientes ayant subi une 
cryoablation. Toutes n’étaient 
pas candidates à une intervention 
chirurgicale en raison de leur 
âge, de problèmes cardiaques, 
d’hypertension ou encore sous 

chimiothérapie pour un autre 
cancer. « La chirurgie reste la 
meilleure option pour l’ablation 
d’une tumeur, mais des milliers 
de femmes ne peuvent pas 
subir de chirurgie pour diverses 
raisons. Nous sommes optimistes 
que cela puisse donner de l’espoir 
à davantage de femmes dans leur 
parcours de traitement », note 
la radiologue Yolanda Bryce.

Cancer du sein : 
ce traitement gèle et détruit les tumeurs, selon des chercheurs
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Elles fleurissent sur les 
réseaux sociaux : les 
vidéos «Ikea hacks». Ces 

formats visent à transformer 
des produits du fabricant de 
meuble suédois, pour leur 
donner une seconde vie ou 
bien pour les détourner de leur 
usage premier. Aujourd’hui, 
une chaise en pin toute simple 
se transforme, pour lui offrir un 
nouveau look.
Cela fait maintenant quelques 
années que le hashtag #Ikeahack 
circule sur les réseaux sociaux, 
de Pinterest à Tik Tok en 
passant par Instagram. Nous 
nous sommes même déjà 
frottées à l’exercice chez 
Femme Actuelle, pour vous 

proposer tour à tour une lampe 
champignon ou un égouttoir à 
vaisselle et même une cuisine !

Comment donner une 
seconde vie à une chaise en 

bois ?

Il est très tentant de vouloir 
donner une seconde vie ou un 
nouveau look à une chaise que 
l’on possède déjà, surtout à la 
vue du prix d’un modèle neuf ! 
Après avoir poncé votre chaise 
en bois, pour en retirer le vernis, 
la peinture et aussi lui donner un 
support lisse à travailler, passez 
à la décoration ! En peinture, 
faïence ou encore avec un tissu, 
les choix ne manquent pas 
pour donner à votre chaise le 
style que vous voulez. Ou vous 

pouvez simplement la teindre, 
avec des matériaux naturels 
comme le brou de noix ou la 
sauce soja, mais aussi avec des 
teintures spéciales bois.

La chaise customisée bicolore, 
le tuto expliqué

Sur Tik Tok, Tina le Mac s’est 
spécialisée dans les vidéos DIY, 
pour décorer son intérieur. Elle 
propose, parmi tant d’autres, 
des Ikea Hacks. Dans la vidéo, 
elle explique avoir acheté 2 
chaises Ikea de seconde main 
(via la fonction Marketplace de 
Facebook), pour les transformer 
en des chaises tendance. Voici 
comment elle a procédé.

C’est le début de la saison des 
artichauts ! Mais savez-vous 
comment les cuire ? Voici une 
astuce de cuisson bien connue de 
nos grands-mères pour faciliter 
la digestion de ce légume-fleur.
Vous raffolez des artichauts. 

Chaque printemps, vous n›avez 
d›yeux que pour ce légume-fleur 
sur les étals. Vous ne pouvez 
pas résister à sa chair fondante, 
noisettée et légèrement sucrée. 
Alors dès qu›il pointe le bout 
de ses feuilles au marché, 

vous faites une razzia et vous 
revenez avec un panier rempli à 
craquer. L›avantage, c›est qu›il 
n›y a pas de quoi culpabiliser. 
Vous savez que ce légume est 
très peu calorique (seulement 
43 calories pour 100 g) et 
excellent pour la santé. En plus 
d›être l›aliment détox parfait 
pour aborder la belle saison, 
ce dernier est riche en fibres, 
en minéraux, notamment en 
calcium et en magnésium, ainsi 
qu›en vitamine C et B9. La 
seule ombre au tableau ? Vous 
avez toujours un peu de mal à 
le digérer. C›est justement, car 
celui-ci est riche en fibres ! Il 
contient notamment de l›inuline, 
une fibre qu›il partage avec le 
topinambour (voilà qui en dit 
déjà long sur lui). Il se trouve 
que nos enzymes digestives 

ne sont guère habituées à cette 
molécule, résultat, la digestion 
peut être assez… mélodieuse. 
Fort heureusement, il existe une 
petite astuce pour éviter le feu 
d›artifice digestif. Il suffit de 
glisser quelques gouttes de cet 
ingrédient dans l›eau de cuisson 
des artichauts !

Comment mieux digérer les 
artichauts ?

Nos grands-mères le font depuis 
toujours de manière empirique 
: à la cuisson, elles glissent un 
petit filet de jus de citron dans 
l›eau des artichauts. D›une part, 
cela permet d›éviter que ces 
derniers s›oxydent et noircissent 
et d›autre part, cela permet 
de les rendre plus digestes. 
Pourquoi ? Justement parce que 
l›inuline se concentre à l›air ! 
Moins l›artichaut est oxydé, 

moins celui-ci risque de causer 
des désagréments à la digestion 
! Si vous n›avez pas de citron 
sous la main, vous pouvez 
aussi remplacer son jus par une 
cuillère à café de bicarbonate de 
soude alimentaire. Ce dernier 
facilitera aussi le travail de 
nos intestins. Avant la cuisson, 
pensez à laver soigneusement 
l›artichaut, surtout si celui-
ci n›est pas bio. Puis, incisez 
la tige à l›aide d›un couteau 
d›office, épluchez et retirez les 
feuilles drues à la base, taillez 
les pointes épineuses et prélevez 
le foin à l›aide d›une cuillère. 
Faites toujours cuire l›artichaut 
tête en bas pour que celui-ci ne 
se gorge pas trop de l›eau de 
cuisson.

Avec l’arrivée des beaux jours, 
vos recettes minceur prennent 
l’allure de salades colorées. 
Sachez qu’en y incorporant cet 
ingrédient, vous accélèrerez 
significativement votre perte de 
poids.
Comment twister sa salade pour 
perdre du poids ? Un secret 
minceur consisterait à ajouter 
un topping, réputé pour réduire 
la graisse abdominale. Les 
nutritionnistes sont unanimes, 
vous affinerez votre silhouette 
à vue d’œil à l’aide de cet 
ingrédient bien connu. Quel 
est-il ? Comment le consommer 

? Voici toutes les infos à retenir. 
Limiter les matières grasses, 
opter pour une vinaigrette 
légère, diminuer les portions... 
C’est une tout autre astuce 
que les experts recommandent 
pour améliorer vos salades 
de printemps. Fareeha Jay, 
diéteticienne renommée, 
indique que cet aliment 
favorise la perte de poids 
tout en réduisant le niveau 
de cholestérol, sans parler du 
fait qu’il est très nutritif grâce 
à sa forte teneur en fibres et 
protéines. En l’incluant à vos 
repas quotidiens, vous réduirez 

petit à petit votre appétit car 
votre sensation de satiété ne 
fera qu’augmenter. Alors, de 
quoi s’agit-il ? La diététicienne 
indique : «Si je devais ne 
conseiller qu’un seul aliment 
pour perdre de la graisse 
abdominale, ce seraient les 
noix.» Vous l’aurez compris, 
les noix seront vos meilleurs 
alliés pour atteindre votre 
tant attendu summer body. Le 
nutritionniste Naheed Ali ajoute 
: «Contrairement aux céréales 
raffinées comme le pain blanc et 
le riz blanc qui provoquent des 
pics de glycémie dramatiques, 

les aliments riches en fibres 
et protéines stabilisent la 
glycémie pendant des heures. 
Plusieurs essais cliniques 
confirment que les régimes 
riches en céréales complètes, 
par exemple, stimulent le 
métabolisme, suppriment les 
fringales et augmentent la 
combustion des calories durant 
la digestion». À consommer 
sans modération, donc !
Utiliser les noix en guise de 
topping pour votre salade 
n’est pas la seule manière 
de les consommer. En effet, 
elles peuvent également être 

mangées comme en-cas. Selon 

Fareeha Jay : «Si vous associez 

les noix à un morceau de fruit, 

le sucre libéré par le fruit sera 

moindre». C’est pourquoi 

elles sont aussi conseillées 

dans vos porridges, au petit-

déjeuner. Enfin, vous pouvez 

aussi miser sur la confection de 

gâteaux allégés aux noix pour 

vos desserts sucrés. Quoi qu’il 

en soit, celles-ci peuvent être 

dégustées toute la journée.

Comment transformer des chaises en bois 
pour leur donner un look tendance ? 

Une astuce pour des artichauts plus digestes

Perdez du poids en ajoutant cet aliment réducteur
 de graisses dans vos salades



La bibliothèque personnelle 
de Cheikh Abdelhamid 
Benbadis, leader du 

progrès en Algérie sera remise à 
Djamaâ El Djazaïr à l’occasion 
de la célébration de «Yaoum El 
Ilm», coïncidant avec le 16 avril 
de chaque année, a indiqué lundi 
à Constantine le président de la 
Fondation Abdelhamid Benbadis.

La bibliothèque contient environ 
un millier d’ouvrage touchant 
diverses domaines du savoir, 
dont entre autres, la civilisation 
islamique, les questions 
jurisprudentielles, le «tafsir», 
la littérature et la poésie, dont 
Cheikh Abdelhamid Benbadis 
se servait lors de son parcours 
intellectuel et de réforme, a fait 
savoir M. Abdelaziz Filali qui a 
mis l’accent sur l’importance de 

l’initiative visant à préserver un 
pan de la mémoire de la Nation.

La collection de livres appartenant 
au précurseur de la renaissance 
intellectuelle et réformiste en 
Algérie comprend des ouvrages 

précieux que l’Imam Benbadis 
avait ramené d’Egypte, de 
Tunisie, d’El Hidjaz et d’ailleurs, 
a souligné M. Filali, rappelant 
l’embargo imposé, à l’époque, par 
le colonisateur français qui tentait 
de bannir l’identité nationale.

Ces livres avaient été collectés et 
déposés à la maison familiale par 
feu Abdelhak Benbadis, frère du 
fondateur et premier président 
de l’Association des Oulémas 
musulmans algériens, a rappelé le 
même responsable.

La bibliothèque personnelle de 
Cheikh Benbadis (1889-1940) 
sera installée dans le musée et 
la bibliothèque de Djamaâ El 
Djazaïr dans le cadre de cette 
initiative visant à consolider le 
rapport entre les générations 
montantes et leur patrimoine 
national et historique, a souligné 
M. Filali.

La remise de la bibliothèque 
personnelle de Cheikh 
Abdelhamid Benbadis au profit 
de Djamaâ El Djazaïr devra avoir 

lieu à l’occasion de la célébration 
de «Yaoum El Ilm» au cours 
d’une cérémonie officielle, a fait 
savoir le même responsable.

Une partie de ces livres était 
rangée à la mosquée Sidi Lakhdar, 
où le leader du mouvement 
réformiste donnait des cours, alors 
qu’une autre partie se trouvait à 
la mosquée Sidi Kemmouche ou 
chez sa famille, a-t-on rappelé.

En avril 2022, le musée national 
El Moudjahid avait reçu des effets 
personnels et des documents du 
Cheikh Abdelhamid Benbadis 
dans le cadre de la sauvegarde 
de la mémoire nationale et en 
commémoration de la disparition 
du leader du progrès en Algérie, 
a-t-on rappelé.

D’aussi loin qu’elle se souvienne, 
l’artiste conceptuelle saoudienne 
Filwa Nazer – née à Swansea, 
au pays de Galles, dans les 
années 1970, mais ayant grandi 
dans le Royaume – a toujours 
aimé l’art. Elle raconte qu’elle 
passait son temps, lorsqu’elle 
était jeune, à dessiner, à peindre, 
à écrire des notes et à réfléchir à 
la vie dans une Arabie saoudite 
qui, à l’époque, ne disposait pas 
d’une éducation artistique. «En 
tant que jeune artiste, on ne se 
rend pas compte que tous les 
défis auxquels on est confronté 
finissent par influencer notre 
processus créatif», explique 
Mme Nazer à Arab News. 

Dans les années 1990, Filwa 
Nazer s’est installée à Milan, 
où elle a étudié le stylisme et 
a ensuite suivi une formation 
auprès du célèbre créateur de 
mode italien Gianfranco Ferré. 

«C’était un personnage assez 
intimidant. J’étais donc un peu 
en admiration devant lui, mais 
j’étais fascinée par le fait qu’il 
était architecte à l’origine. 
Ses chemises blanches étaient 
très structurées», se souvient 
Mme Nazer. 

Au sein de la maison de 
couture de Ferré, elle a été 
particulièrement attirée par le 
département des archives, où 
sont conservés toutes sortes de 
vêtements vintage. Elle s’est 
également initiée à la broderie. 
Ces expériences enrichissent son 
travail récent, qui met fortement 
l’accent sur les tissus, mais avec 
une touche d’émotion. 

Il y a quelque chose de 
sentimental dans les œuvres 
de Filwa Nazer, qui sont 
inspirées d’émotions, d’espaces, 
de transitions de vie et de 
souvenirs. «Pour moi, le travail 
vient toujours d’une expérience 
personnelle», souligne-t-elle. 

Dans ce qui suit, Filwa Nazer 
nous parle de six œuvres 
importantes, allant d’une 
installation à grande échelle 
dans le désert à une pièce de 
tissu intime se rapportant au 
corps des femmes.  

The Skin I Live In

Cette installation de 2019 est 
l’une des toutes premières 
œuvres textiles que j’ai réalisées. 
Elle est haute de deux mètres et 
elle ressemble à une grande jupe 
vue de face. À l’intérieur, il y a 
des couches de mousseline de 
coton brodée, découpée selon 
les plans de mon appartement 
à Londres. La mousseline est 
recouverte d’une couche de 
polyéthylène vert, un type de 
filet en plastique que l’on trouve 
sur les chantiers de construction. 
J’utilise ces matériaux de 
manière conceptuelle et 
symbolique. Je voulais voir si 
je pouvais utiliser la couture 
comme un langage et créer 
des paysages d’émotions par 
le biais de cette technique. Ce 
travail a été réalisé à un moment 
particulier où j’avais besoin de 
guérison et de protection, et cet 
espace m’a permis d’explorer 
tout cela. 

Preserving Shadows

Cette œuvre a été exposée à 
Desert X AlUla cette année. Je 
n’avais jamais réalisé quelque 
chose de cette envergure 
auparavant, surtout dans un 
environnement aussi difficile 
que le désert d’AlUla, ce qui 
m’a bloquée. J’aime cependant 
sortir de ma zone de confort 
et voir ce qui peut se passer si 
je travaille différemment. Au 
cours de mes recherches, je 
suis tombée sur un paragraphe 
concernant les plantes du désert 
et le surnaturel. Soudain, un 
déclic s’est produit dans ma 
tête et je me suis dit que mon 
blocage et mon inconfort dans 
cet environnement pourraient 
devenir mon concept. Je voulais 
créer un voyage qui soit un 
moment de transition; vous 
marchez à travers les ombres 
et, tout en marchant, vous vous 
élevez et les ombres reculent 
jusqu’à ce que vous atteigniez 
la fin. Il s’agit d’un voyage 
au cours duquel on surmonte 
métaphoriquement l’obscurité. 

The Hands Want to See, The 
Eyes Want to Caress

Cet ensemble d’œuvres a été 
présenté dans le cadre d’une 
exposition intitulée «Saudi 
Modern» en 2021. Un certain 
nombre d’artistes ont été chargés 
par Bricklab de créer des œuvres 
d’art inspirées d’un bâtiment 
particulier de l’architecture 
moderne de Djeddah. J’ai donc 
réalisé ces cinq œuvres en 
m’inspirant d’une résidence 
privée, la maison Bajnaid, dans 
le quartier d’Al-Kandarah. Cette 

maison incarnait la Djeddah 
moderniste et branchée des 
années 1950 et 1960, mais 
elle a complètement perdu ce 
statut aujourd’hui. Mes œuvres 
explorent en quelque sorte 
ce qu’il advient d’un espace 
ou d’une maison lorsqu’elle 
se dégrade, lorsqu’elle est 
abandonnée. Certaines d’entre 
elles témoignent de mon rapport 
à l’esthétique de la maison, 
tandis que d’autres, celles avec 
le bois et le tissu, évoquent 
ce que j’ai ressenti dans cette 
maison et la façon dont mon 
corps y a réagi. Devant cet 
ensemble d’œuvres, on peut 
se poser la question suivante: 
«Une maison abandonnée n’est-
elle plus attrayante? Ou bien 
trouvez-vous de la beauté dans 
son état actuel?» 

Five Women

Il s’agit d’une série très spéciale. 
Elle a été commandée pour 
la 1re édition de la Biennale 

de Diriyah à Riyad en 2021. Elle 
raconte littéralement l’histoire 
de cinq Saoudiennes de ma 
génération, des femmes à qui 
j’ai parlé en privé et de manière 
anonyme. Chaque femme m’a 
raconté une histoire et m’a 
donné une robe correspondant 
à un événement particulier qui 
a changé la relation de cette 
femme avec son corps. Ces 
histoires évoquaient la douleur, 
le passage à l’âge adulte et la 
flamboyance de la beauté dans la 
société. Cette œuvre a également 
été exposée à la Biennale de 
Lyon en 2022. 

Missing A Rib (2019)

Cette œuvre réalisée en 2019 
représente ma maison à Djeddah. 
Il s’agit d’une pièce sculpturale 
transparente à l’intérieur de 
laquelle est suspendue une 
structure qui ressemble à une 
cage thoracique brisée. Avant 
la conception de cette œuvre, je 
me suis blessée au niveau des 
côtes et je suis restée longtemps 
au lit. Outre l’allusion au mythe 
d’Adam et Ève, Ève ayant été 
créée à partir de la côte d’Adam, 
cette œuvre est également liée 
au thème de l’exploration des 
espaces sous l’influence du 
patriarcat. Les bandes blanches 
(une technique de décoration 
des ourlets des sous-vêtements 
des hommes en Arabie saoudite) 
sont une métaphore de l’énergie 
masculine contrôlant l’espace 
d’une femme. 

La bibliothèque personnelle de Cheikh Abdelhamid 
Benbadis sera remise à Djamaâ El Djazaïr

L’artiste conceptuelle saoudienne Filwa Nazer revient 
sur les œuvres les plus marquantes de sa carrière
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La Fondation de la 
Biennale de Diriyah a 
annoncé dimanche les 

noms des participants au prix 
Al-Musalla de cette année, 
un concours international de 
design architectural organisé 
dans le cadre de la Biennale des 
arts islamiques.

La deuxième édition de la 
Biennale des arts islamiques se 
tiendra à Djeddah de janvier à 
mai 2025 et sera consacrée aux 
arts de la civilisation islamique, 
reliant son passé à son présent. 

L’édition 2025 de la Biennale 
des arts islamiques se déroulera 
dans le hall occidental des 
pèlerins de l’aéroport King 
Abdulaziz de Djeddah, mais 
se concentrera davantage 
sur l’architecture culturelle 
islamique. Pour sa deuxième 
édition, la Biennale des arts 
islamiques vise à lancer un 
nouveau prix pour la création 
d’un «musalla» - un petit espace 
de prière ou une mosquée.

Le concours invite des 
architectes internationaux à 
concourir pour la conception 

de cet espace, qui sera construit 
sur le site de la biennale.

Les équipes sélectionnées pour 
participer sont AAU Anastas 
Engineering Office (Palestine), 
Sahel Al-Hiyari (Jordanie), 
East Architectural Studio 
(Liban et Émirats arabes unis), 
la société saoudienne Dabbagh 
Architectural Engineering et 
Asif Khan (Royaume-Uni). 

Ils ont tous été choisis pour 
participer au concours sur 
la base de leurs travaux 
antérieurs et de leur expérience 
et connaissance avérées dans 
les domaines de l’art et de 
l’architecture islamiques.

Les équipes doivent chacune 
soumettre une proposition de 
conception pour l’espace de 
prière et de rassemblement qui 
soit polyvalente, durable et 
réponde à toutes les exigences. 

Les participants doivent 
respecter quelques lignes 
directrices, notamment 
construire l’espace sur une 
surface d’au moins 50 mètres 
carrés.

Le lauréat du prix sera annoncé 
dans le courant de l’année par 
le comité d’évaluation de la 
Fondation de la Biennale de 
Diriyah, dont fait partie le 
prince Nawaf bin Ayyaf, qui en 
est le président.

Il a déclaré que le prix 
encourageait les équipes à 
trouver de nouvelles façons 
d’intégrer les techniques de 
construction les plus récentes 
dans la représentation et 
l’examen de modèles novateurs 
d’architecture tout en utilisant 
l’artisanat traditionnel, 
l’époque et le lieu.  

Il a ajouté qu’il espérait que 
le concours produirait un 
monument inoubliable, qui 
serait une source d’inspiration 
pour d’autres participants aux 
prochaines éditions du prix, 
qui célèbre la durabilité, la 
créativité, l’exhaustivité et 
l’ingéniosité en matière de 
conception.

La directrice générale de la 
Fondation de la Biennale 
de Diriyah, Aya Al-Bakri, a 
confirmé que la création d’un 

espace dans le cadre du concours 
fait appel à l’innovation, ce qui 
est étroitement lié à l’objectif 
de la fondation, qui cherche 
à mettre en œuvre des idées 
créatives dans divers domaines.

Elle a expliqué que le prix 
Al-Musalla est décerné en 
coopération avec le prix 
Abdul Latif Al-Fozan pour 
l’architecture des mosquées, qui 
s’intéresse aux nouvelles idées 
de conception des mosquées 
dans le monde entier et 

encourage les idées novatrices 
en matière de planification, de 
conception et de technique qui 
peuvent façonner l’identité de 
l’architecture des mosquées au 
XXIe siècle.

Le projet choisi sera présenté 
aux visiteurs du monde entier 
lors de la deuxième édition de 
la Biennale des arts islamiques, 
qui se déroulera pendant quatre 
mois dans la salle des pèlerins 
de l’Ouest à Djeddah.

À un pas du palais royal au 
Cameroun, trône fièrement le 
nouveau musée royal Bamoun. 
Dans ce lieu culturel, le visiteur 
est plongé dans une collection 
riche et variée de plus de 10 
000 pièces où on retrouve 
principalement des objets d’art 
du centenaire.

Les amateurs d’arts et les 
passionnés de la culture Bamoun 
ont assisté à l’inauguration du 
nouveau musée royal Bamoun 
dont l’architecture allie à la 
fois du traditionnel et de la 
modernité. C’est le roi des 
Bamouns Nabil Mbombo Njoya 
et le ministre de la culture qui 
ont procédé à la coupure du 
ruban symbolique.

Francois Bingono Bingono, 
anthropologue et enseignant 
à l’université a eu le privilège 
de visiter le nouveau musée et 
nous livre son ressenti. «Il n y a 
pas que la culture Bamoun. J’ai 
reconnu la culture de la forêt 
c’est-à-dire la forêt méridionale, 
, les régions de l’Est, du Centre 
et du Sud. J’ai reconnu la 
culture patrimoniale de Loum, 
la culture patrimoniale des Haut 
Plateaux, la culture patrimoniale 
du septentrion. Donc, voici au 
moins un lieu idéal ou on peut 
venir se ressourcer si on est en 
quête de ressources relative 
à la culture patrimoniale 
camerounaise.»

Situé dans la ville de Foumban, le 

musée royal retrace l’histoire de 
tout un peuple. Il s’agit du peuple 
bamoum, l’un des royaumes les 
plus vieux d’Afrique noire dont 
les historiens situent la création 
dans les années 1394. «Dans 
le musée, on peut trouver des 
objets précieux tels que des 
trônes et des fauteuils des rois», 
explique l’artiste Cheick Tiam. 
Il ajoute également qu’on peut 
«trouver tout ce qui concerne 
la dynastie Bamoun de la 
première descendance jusqu’à la 
descendance actuelle.»

«Ce patrimoine qu’on transmet 
aux futures générations 
représente pour les bamoum, la 
réalisation et la matérialisation 
de leur culture et une partie 

de l’histoire du peuple 
camerounais», se réjouit 
l’homme d’affaires Christian 
Penda. 

La ville de Foumban est l’une 
des destinations les plus prisées 

du Cameroun. Les artisans qui 
vivent de leurs arts espèrent 
que l’inauguration de ce musée 
royal attirera plus de touristes 
qui seront intéressés par leurs 
œuvres d’arts.

Des tours de guet médiévales 
des Pyrénées-Orientales 
s’illumineront dans la soirée du 
7 mai pour annoncer l’arrivée 
sur les côtes françaises de la 
flamme olympique, a fait savoir 
lundi l’entreprise organisatrice 
de l’évènement.

La flamme olympique doit 

arriver à Marseille le 8 mai, 
après un voyage de plus de dix 
jours depuis Athènes à bord du 
trois-mâts Belem (58 mètres), 
construit à Nantes en 1896, 
l’année des premiers Jeux 
olympiques modernes.

Le 7 mai au soir, une quinzaine 
de tours à signaux médiévales 

des Pyrénées-Orientales, 
équipées de puissants 
projecteurs, devraient s’allumer 
successivement.

Ce spectacle sera visible par tous 
les habitants de ce département 
frontalier avec l’Espagne, 
précise l’organisateur de 
l’évènement, l’entreprise de 

fourniture d’électricité verte 
Llum («lumière» en catalan).

Construites entre le XIIe et le 
XIVe siècle, les tours à signaux 
étaient des éléments défensifs 
destinés à alerter, à faire transiter 
une information d’un lieu à un 
autre, de jour et de nuit.

La Biennale des arts islamiques annonce les participants 
au prix Al-Musalla

Le Cameroun dédie un musée au royaume Bamoun

Des tours médiévales illuminées pour accueillir la flamme 
olympique
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À travers des portraits 
convaincants, Marie-
Jeanne Acquaviva et 

Olivia Froudkine, donnent vie 
à la diversité de Dubaï dans 
un nouveau livre, Dubai is my 
home.

Combinant récits écrits et photo-
graphies époustouflantes, Dubai 
Is My Home présente un aperçu 
à la fois intime et étendu sur la 
vie des habitants de Dubaï. Un 
vaste aperçu sur la vie de qua-
rante résidents qui se sentent 
chez eux dans cette ville cosmo-
polite du désert.

Écrit par Marie-Jeanne Acquavi-
va et Olivia Froudkine, auteures 
et résidentes de longue date à 
Dubaï, l’ouvrage est une véri-
table mine d’or.

Pour Olivia, les portraits intimes 

du livre révèlent l’humanité et la 
promesse qui unifient les gens de 
tous les horizons.

Qu’il s’agisse d’un moniteur de 
plongée philippin qui apprécie 
son rôle dans l’essor de Dubaï ou 
d’un coureur soudanais qui forge 
une communauté par le sport, les 
citoyens et résidents qui figurent 
dans l’ouvrage représentent plus 
d’une douzaine de nationalités et 
de professions.

Leurs anecdotes candides et 
leurs regards fiers témoignent 
d’un sentiment partagé d’appar-
tenance à une ville connue à la 
fois pour sa diversité et pour sa 
richesse.

Des photos évocatrices du pay-
sage urbain emblématique de 
Dubaï contextualisent les qua-
rante histoires pour créer une 

tapisserie visuelle intime.  

En mettant en lumière des quar-
tiers souvent négligés aux côtés 
des contours audacieux de la 
ligne d’horizon, le livre capture 
l’humanité qui s’épanouit dans 
la ville.

L’humanité s’épanouit dans 
l’ombre des grandes réalisa-
tions. Marie-Jeanne Acquaviva 
et Olivia Froudkine créent une 
mosaïque reflétant ce qui nous 
unit, laquelle est colorée par le 
courage, la perte, la tradition et 
les nouveaux départs. Ce livre 
est une ode à l’esprit d’entre-
prise de Dubaï et aux personnes 
qui ont façonné – et ont été fa-
çonnées par – Dubaï.

Publié par Medina Publishing, 
Dubai Is My Home se distingue 
également par son équipe créa-

tive féminine. Sous la plume de 
Son Excellence Lubna al-Qasi-
mi, il offre une vision de Dubaï 
où l’ingéniosité et l’esprit d’en-
treprise sont les maîtres mots 
et où la communauté finit par 
triompher de l’isolement.

Marie Jeanne Acquaviva, Olivia 
Froudkine et les résidents invi-

tés tiendront prochainement des 

conférences, des expositions et 

des séances de dédicace dans des 

lieux tels que le centre de littéra-

ture des Émirats arabes unis, le 

Festival de littérature des Émi-

rats, la Bibliothèque publique de 

Dubaï entre autres.

Grand-messe de la planète 
design, le Salon du meuble de 
Milan a ouvert ses portes mardi, 
faisant la part belle à l’intérieur 
durable et l’artisanat sophis-
tiqué, tout en promettant de 
l’innovation et des expériences 
immersives.

«Parmi les matériaux phare de 
2024 figurent les fibres natu-
relles et les matériaux recyclés, 
qui répondent à des normes éle-
vées en matière de durabilité, de-
sign et fonctionnalité», explique 
à l’AFP Maria Porro, présidente 
du Salone del Mobile.

Des teintes inspirées de la nature, 
comme les nuances terreuses, 
dont le marron foncé, mais aussi 
le vert sauge et le bleu océan 
connaîtront selon elle «un véri-
table boom» cette année.

Dans un autre registre, les cou-
leurs pop des années 70 fêtent 
leur retour, en illuminant le 
monde du design italien dont 
certaines marques remettent 
au goût du jour le mobilier de 
l’époque.

Parmi les principales attractions 
du salon figurent deux «pièces 
de réflexion» conçues par David 
Lynch, imaginées comme des 

portes symboliques à franchir 
pour s’immerger dans l’exposi-
tion.

Célèbre cinéaste du bizarre et de 
l’inconscient, également peintre, 
musicien et photographe, l’ar-
tiste américain a effacé les fron-
tières entre le réel et l’irréel en 
confondant espace physique et 
vie intérieure.

Intérieur onirique 

David Lynch, 78 ans, passionné 
de meubles de design qu’il des-
sine lui-même depuis plus de 
vingt ans, fait ainsi entrer le visi-
teur dans un intérieur onirique 
reflétant l’état d’esprit de la per-
sonne qui l’habite.

Une autre expérience immersive 
dénommée «Sous la surface» 
conçue par l’illustrateur Emilia-
no Ponzi prend la forme d’une 
île engloutie et met en garde 
contre les gaspillages d’eau. Des 
reflets de lumière sur la mer, qui 
bougent sans cesse, représentent 
les données sur la consomma-
tion mondiale d’eau.

Le salon sera ouvert jusqu’à 
dimanche et accueille 1 950 
exposants, dont 33% venus de 
l’étranger, sur une surface de 
plus de 17 hectares. L’an dernier, 

cette Mecque du design a attiré 
307 418 visiteurs en provenance 
de 181 pays, en hausse de 15%.

Absents durant la pandémie 
de coronavirus, les acheteurs 
chinois ont fait leur grand retour 
en 2023, occupant la première 
place des visiteurs étrangers 
avec 13.500 participants. Malgré 
la crise immobilière en Chine, 
ils sont attendus cette année aus-
si en grand nombre.

«La Chine est un marché impor-
tant pour le +Made in Italy+, sur-
tout pour les produits de grande 
qualité, de créativité et d’inno-
vation. Les Chinois aiment l’ar-
tisanat et le savoir-faire de notre 
pays», assure Maria Porro.

Après une croissance à deux 
chiffres en 2022, portée par un 
regain d’intérêt pour la maison, 
refuge pendant de longues pé-
riodes de confinement, la filière 
du meuble en Italie a vu ses 
recettes reculer de 3,8% à 27,8 
milliards d’euros en 2023.

Conquête de nouveaux marchés 

Pour l’ensemble du secteur bois 
et ameublement, la chute du 
chiffre d’affaires a même atteint 
7,8%, à 52,7 milliards d’euros, 
dans un contexte d’inflation éle-

vée qui a freiné la demande des 
ménages.

«Les guerres en cours, la lourde 
crise économique en Allemagne 
et l’incertitude du marché im-
mobilier chinois» ont également 
contribué à tirer vers le bas le 
marché, note Mme Porro.

Les acheteurs en provenance de 
Russie, qui occupaient avant la 
guerre en Ukraine la deuxième 
place des visiteurs étrangers du 
salon derrière les Chinois, se-
ront quasiment absents.

Mais le design italien a réussi a 
conquérir de nouveaux marchés 
comme l’Arabie saoudite, les 
Emirats arabes unis, le Qatar, 
le Vietnam ou encore l’Inde, 

relève Maria Porro.

Le salon a aussi son versant en 
ville qui draine chaque année 
des milliers de visiteurs: 1.078 
événements se déroulent cette 
semaine à travers Milan dans 
le cadre du «Fuorisalone» (le 
Hors salon), entre expositions, 
spectacles et cocktails autour du 
design ou de la mode.

Temps fort de ces événements, 
au musée de la Triennale, une 
installation immersive imaginée 
par le créateur Philippe Starck 
plongera les visiteurs dans l’in-
conscient et l’univers créatif 
d’Alessandro Mendini, l’un des 
maîtres du design italien décédé 
en 2019 à Milan.

«Et si John Lennon et Paul 
McCartney, les deux légendes 
des Beatles s’étaient enfin re-
trouvés un matin de novembre 
1980. Et si… » Voici la question 
à laquelle veut répondre le spec-
tacle de Germain Récamier, mis 
en scène par Camille Broquet, 
avec la pièce Lennon et McCar-
tney.

Le synopsis de la pièce

Il était une fois, les retrouvailles 
entre deux amis bien connus 
du grand public. Bien que cette 
rencontre soit fictive, tout ce qui 
est évoqué dans la pièce reste « 
documenté », affirme Zuriel de 
Peslouan, comédien qui incarne 
le rôle de Lennon.

Dans ce spectacle qui reste 
avant tout « une pièce de théâtre 
», « un huit-clos » entre Len-
non et Mc Cartney, on devient 

les témoins des conversations 

intimes des artistes, des re-

proches qu’ils se font (sur le ton 

du règlement de compte), de « 

flash-back », et évidemment de 

quelques morceaux.

La pièce se joue au Funambule 

Montmartre à Paris jusqu’au 9 

juin 2024.

«Dubai Is My Home» 

un livre qui donne vie à la diversité de Dubaï

La planète design a rendez-vous au Salon du meuble de Milan

En Bref...
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Le dernier numéro du 
journal officiel vient de 
publier la décision de 

lever l’immunité concernant 
sept parlementaires, 
composés d’un membre du 
conseil de la nation et de six 
députés de la chambre basse. 
Ces mesures sont prises suite 
à des poursuites judiciaires 
engagées contre eux pour 
diverses infractions, allant du 
non-respect des documents 
d’urbanisme à la corruption.
Après plusieurs mois 
de procédures, la cour 
constitutionnelle a finalement 
levé l’immunité parlementaire 
de ces membres. Ce processus, 
entamé par des échanges entre 
le ministre de la justice et le 
président du conseil de la 
nation, a suivi les dispositions 
constitutionnelles.
La première étape a consisté 

en une demande de levée 
d’immunité pour le membre 
du conseil de la nation, 
permettant ainsi à la justice 
de le poursuivre pour des 
faits présumés d’influence 
électorale illégale.
La décision concerne 
également six députés de 

la chambre basse, chacun 
confronté à des accusations 
spécifiques. Parmi eux, S. 
A. est accusé d’avoir placé 
des affiches en violation des 
règlements électoraux.
N. K. doit répondre 
d’accusations de non-respect 
des documents d’urbanisme, 

d’abus de pouvoir et de 
corruption devant le tribunal 
d’Oran. Une autre affaire 
implique des accusations de 
diffamation.
Cas particuliers des 
parlementaires concernés
La cour constitutionnelle a 
également examiné des cas 

individuels, comme celui de 
C. K., accusé de destruction 
intentionnelle de biens et 
impliqué dans une rixe. Le 
député B. G. est sous le 
coup d’accusations d’abus 
de fonction, ce qui a conduit 
à la levée de son immunité 
parlementaire.
Dans le détail, le journal 
officiel précise les accusations 
portées contre le député D. 
O., notamment l’occupation 
illégale de terres agricoles et 
la construction de complexes 
résidentiels sans autorisation.
Cette décision de la cour 
constitutionnelle marque 
une étape importante dans la 
lutte contre l’impunité des 
parlementaires et témoigne 
de l’engagement du système 
judiciaire à faire respecter la 
loi, même au plus haut niveau 
de l’État.

Levée de l’immunité pour un sénateur et 
six députés accusés de corruption

C’est avec consternation que j’ai appris la 
disparition de :

Feu DIABI Abdelhamid
Survenu, avant-hier, à l’âge de 78 ans

Le Directeur général du quotidien Seybouse 
times profondément attristé et affecté, tient 
à présenter ses sincères condoléances et à 

témoigner  toute sa compassion à la famille, 
aux enfants  ainsi qu’à  tous les proches du 

défunt, dans ces moments douloureux.

Puisse  Allah le tout Puissant accorder au défunt sa sainte 
miséricorde et  l’accueillir en son vaste paradis.

A lui nous appartenons et à lui nous retournons

Le Directeur général du journal Seybouse times  
BICHA Salim

CONDOLÉANCES


